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Nuevo Santa Fe desde 31.280 €.
Más poderoso. Más versátil. Mayor espacio interior. Más séguridad.
M o to r  d ie se l 2 .2  d e  150  C V  d e  in y e c c ió n  d ire c ta  C o m m o n  R a il y
m o to r  g a s o lin a  2 .7  V 6  d e  189  C V . 5 ó  7 p íazas , c lim a tiz a d o r  b iz o n a , 6  a irb a g s ,
A B S  + EBD , ESP (C o n tro l d e  E s ta b ilid a d ), lla n ta s  d e  a le a c ió n , tra c c ió n  4 x 4 , e tc

PVP recomendado en Península y Baleares. Incluye. IVA, impuesto de matrículacíón, transporte y Plan Prever gasolina. Precio válido para vehículos en stock hasta fin de mes.
Gama Santa Fe. Consumo mixto entre 7,3-10,6 (1/100 Km). Emisiones CO2 entre 193-252 (g/Km).

3 ANOS Garantía kilometraje ilimitado 190 Puntos de Asistencia www.hyundai.es 902 246 902

MOTOR TOLEDO
Autovía Madrid-Toledo. km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
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EL AGUA PROTAGONISTA
El curso político se inicia con un pro
tagonista indiscutible: el agua. El 
Ejecutivo regional sigue empeñado 
en conseguir las máximas compe
tencias en este asunto y creará una 
Agencia Regional. Mientras, se 
mantiene la incógnita sobre la posi
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Cortes Generales. 10
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DISEÑADORA TOLEDANA
La toledana Ana González es la dise
ñadora de la prestigiosa firma de 
moda Locking Shocking. En una 
entrevista nos habla de moda, de sus 
sueños y de las dificultades de com
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diseño. 50
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cartas al director

Prefiere el Estatuto a la Memoria
Ante las declaraciones de la 
Vicepresidenta del Gobierno, Ma 
Teresa Fdez de la Vega, en las que 
considera que el Estatuto de 
Autonomía de Castilla-La Mancha no 
será aprobado esta legislatura solici
tamos del gobierno regional que se 
pronuncie y que exponga cuales van 
a ser sus actuaciones para que esto 
no se produzca.

Según Fernández de la Vega la trami
tación parlamentaria de la Ley de 
Memoria Histórica absorberá, junto 
con la Ley de Presupuestos, lo que 
queda de legislatura impidiendo que

se tramiten los Estatutos de 
Autonomía de Castilla León, Canarias 
y Castilla la Mancha.

Nos parece una absoluta falta de res
peto para los castellanomanchegos 
que se antepongan los intereses par
tidistas del partido en el gobierno por 
encima de los intereses de nuestra 
región.

Exigimos que el gobierno de Barreda 
diga si está del lado de los ciudada
nos de nuestra región, como reiteró 
en su debate de investidura, o si por 
el contrario, su jefe de filas le fuer

za a doblegarse a los intereses 
socialistas muy alejados de las pre
ocupaciones de los ciudadanos 
como representa la aprobación de la 
Ley de Memoria Histórica. Una Ley 
que, por cierto, como es habitual en 
este gobierno, recuerda a las vícti
mas de la barbarie de la Guerra civil 
y del franquismo desde una visión 
partidista, sesgada y que, difícil
mente se puede denominar "históri
ca”.

María Crespo 
Diputada Regional Cortes de 

Castilla-La Mancha

'07EQUITAL
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F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

el tinglado

Pedagogía
El PSOE se va a centrar más, dicen, 

este último periodo legislativo de 
cara a las próximas elecciones.

¿Esto qué quiere decir? ¿qué va a girar 
a la izquierda? ¿qué lo hará a la 
derecha?. Supongo que aquí la cosa 
también va por barrios, si es girar a la 
derecha y lo hacen en todos los sitios, 
en Castilla-La Mancha puede resultar 
complicado diferenciarlo del PP, por lo 
menos en aquellos casos en los que el 
obispo de Toledo emite su opinión, 
que son muchos. En otros casos 
también es difícil y si se inclinan aún 
más a la diestra, porque según el PSOE 
en Madrid así se centran todos, aquí 
se van a caer.
El PP, a través de la secretarla general 
del Grupo Popular en las Cortes de 
CastiIla-La Mancha, María Jesús 
Bonilla, ha pedido al gobierno 
regional que se explique y que diga 
porque ha retrasado que la asignatura 
de "Educación para la ciudadanía" se 
imparta hasta el curso 2008-2009.
Según el consejero de Educación, José 
Valverde, por razones pedagógicas, 
pero en el PP no parece que se lo 
crean mucho y yo personalmente 
tampoco. En todo caso el PP se alegra 
del retraso y en eso ya no coinci
dimos.
María Jesús Bonilla asegura que en 
España se han presentado 12.958 
objeciones de conciencia a esta 
asignatura, de las que 3.765 han sido 
registradas en Castilla-La Mancha.
Casi una tercera parte del total. En el

José Valverde, consejero de Educación, junto a la consejera 
de Cultura, Soledad Herrero.

siempre se nos llevan el agua. Que 
aquí siempre hemos sido muy 
solidarios con las zonas ricas. Esto es 
como decirle a los países del Tercer 
Mundo, oye que nos llevamos tu 
petróleo, que seas solidarlo porque 
nosotros tenemos más coches y sin 
pagárselo porque si no dejarían de ser 
pobres, tendrían coches y utilizarían 
su petróleo. En fin que no se aprobará 
el Estatuto de Autonomía de Castilla- 
La Mancha en esta legislatura, algo 
así ha anunciado ya la Vicepresldenta 
Fernández de la Vega, porque no le 
interesa a nadie en este momento y 
menos que nadie al gobierno de 
España que tendría que definirse sobre 
la caducidad del trasvase Tajo-Segura 
y eso soliviantaría a alguien, según 
cual fuera esa definición, o a los de 
Levante o a los de Castilla-La Mancha. 
No hay que ser pesimista, el ruido 
ayuda a que la caducidad esté más 
cerca, aunque la cosa va para largo.

PSOE dicen
desconocer el dato, 
pero no lo niegan.
Cierto o no, pienso 
que sí, el asunto es 
que resulta creíble.
En número de 
habitantes la
relación de
Castilla-La Mancha 
con el resto de 
España es de 1 a 23.
En otros sitios 
también hay
obispos, pero los gobiernos del barrio 
(ayuntamientos, diputaciones, 
comunidades autónomas) no les 
hacen tanto caso, aquí andan más que 
crecidos. Total, que no entiendo la 
rueda de prensa de María Jesús 
Bonilla, no sé si lo que pretendía era 
hace campaña del PSOE entre el
electorado de derechas, o de centro 
como se llama ahora, o lo que 
buscaba era atraerse a los votantes 
del PSOE por hacer el Gobierno lo que 
ellos propugnan. No sé, muy 
surrealista todo y lo que más que 
Valverde aduzca razones pedagógicas 
para no establecer este año la 
asignatura, cuando uno creía que eran 
razones pedagógicas las que moti
vaban su implantación.
El próximo curso político, para variar, 
se hablará del agua, los partidos se 
echarán en cara de que el otro dice allí 
lo contrario de lo que dice aquí y de 
que, da Igual quien gobierne, al final

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #631, 1/9/2007.



1 D E  S E P T I E M B R E  D E  2 0 0 7 /7

siete días

PSOE-PP
EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANÍA 

PROVOCA ENFRENTAMIENTOS
Frases de la 

semana
F lo ren tino  López, concejal de IU 

en P uerto llano :

"Es un hecho quijotesco construir 
un aeropuerto en Ciudad Real"

S an tiago  M o reno , po rtavoz  del 
P50E en las Cortes:

"No iremos a Madrid con ninguna 
rebaja escondida bajo el brazo; 
vamos con toda la exigencia de 

que se respete lo acordado (en la 
reforma del Estatuto)

Joan Ignasi Pía, secre ta rio  
genera l del PSOEen V a lencia  :

La secretaria general del grupo 
parlamentario popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, María Jesús 
Bonilla, señaló que un tercio del total 
de las objeciones de conciencia que se 
han presentado en toda España a la 
asignatura Educación para la 
Ciudadanía se han registrado en 
Castilla-La Mancha.
Bonilla manifestó en rueda de prensa 
que en España se han presentado 
12.958 objeciones de conciencia, de 
las que 3.765 han sido registradas en 
Castilla-La Mancha.
La diputada declaró que el PP 
permanecerá al lado de "un montón de 
padres, familias" que sienten que el 
Estado está invadiendo una 
competencia que les pertenece, la

educación moral y religiosa de sus 
hijos, algo que establece la 
constitución, añadió la portavoz del 
grupo parlamentario popular.
Por su parte, el viceportavoz del Grupo 
Parlamentario Socialista, José Manuel 
Caballero, pidió al PP que "respete la 
ley y la cumpla, aunque no le guste", 
en relación a las críticas contra la 
asignatura Educación para la 
Ciudadanía.
Según Caballero, en este asunto el 
Gobierno regional "cumple 
escrupulosamente la ley, escuchando a 
todos, a los que les gusta la asignatura 
y a los que no", y estando atento 
además a las demandas que se 
presentan en los tribunales y "ver 
cómo se resuelven".

"La solicitud de Barreda de 
poner fin al trasvase forma parte 
del guión del PSOE en Castilla- 
La Mancha, que es totalmente 
contrario al de los socialistas 

valencianos y al de la dirección 
federal del partido"

EL PALACIO DE FUENSALIDA, EN OBRAS 
LA PRESIDENCIA DE LA JUNTA SE 

TRASLADA AL COLEGIO DONCELLAS

José Bono, ex m in is tro  de 
Defensa:

"Ruiz-Gallardón, al aspirar a ser 
diputado parece que quiera ser 
cardenal, cuando lo raro sería 
que quisiera ser monaguillo"

En unos días se iniciarán las obras de 
rehabilitación y reforma previstas en el 
Palacio de Fuensalida, sede de la 
Presidencia de la Junta, valoradas en 
4.400.000 euros.
Con un plazo de ejecución previsto de 
22 meses y según un proyecto de los 
arquitectos Mario Muelas y Agustín 
Mateo, las obras han venido dadas por

la necesidad de mejorar las cubiertas, 
así como la seguridad y accesibilidad 
en el palacio, entre otras cuestiones.
La reforma se llevará a cabo por fases 
y en principio se actuará en la zona de 
Presidencia para que José María 
Barreda pueda volver lo antes posible a 
su despacho. La sede de la Junta estará 
ahora el edificio del Colegio Doncellas.

P U B L IC ID A D  □

FGR Sistemas Informáticos S I ,
C/ Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO

925 24 16 25 - 23 1946 Fax: 925 2319 46
e-mail: fgi@fgrsis.com

l y  y i m  Cencc¿@£c
La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha quiere 

ayudarte en la adquisición de tu equipo nuevo 
y te financia un préstamo desde 600 € hasta 3.000 € al 0% 
de interés y con un 0% de comisiones en 20 mensualidades.

Ordenador Intel Core 2 Duo E-6300
-Micoprocesador Core 2 Duo E-6300 
-CAJA SEMITORRE P4 500W 
-Placa Base MSI 775 P4M900M2-L Core2 

SATA/RAIDA GA/AUDIO/LAN Multifunción
-Memoria Kingston DDRII1GB Canon MP160

-HDD 250GB SERIALATA H 
-GRABADOR DOBLE/CAPA 16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Teclado+Raton Optico Inalámbrico 

CAJA DISEÑO -Altavoces de 300W
8 USB .Windows Vista Home Basic 32 Bit OEM

TFT 19” Multimedia

- 2 Años de Garantía CPU en nuestro SAT
- 3 Años de Garantía Monitor in situ fabricante
- Instalación Gratuita en Domicilio

OFERTA ESPECIAL PLAN Conectóte
41 € /mes sin intereses (Total 820 €)
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actualidad_______
A N A  N O D A L

CASTILLA-LA M ANCHA, PEN D IEN TE DE LA  TRAM ITACIÓN DE SU  ESTATUTO

El curso político se 
inicia pasado por agua
La celebración del primer Consejo de Gobierno tras las vacaciones y la convocatoria de un 
pleno extraordinario sobre la OCM del Vino han marcado el inicio de la actividad política 
en Castilla-La Mancha. El nuevo curso se abre con un protagonista indiscutible: el agua. 
No en vano, la caducidad del trasvase se perfila como el principal escollo para la apro
bación en las Cortes Generales del Estatuto de Autonomía. El posible retraso en esta refor
ma ha provocado divergencias entre el PP, que exige que salga adelante en esta legisla
tura, y el Gobierno regional, que opta por respetar la agenda del Parlamento nacional.

El martes, a las diez de la maña- 
na, el presidente Barreda, 
acompañado de los vicepresi- 

dentes Lamata y Araújo, se encami
naba hacia la sala del Consejo de 
Gobierno, en el Palacio de

Fuensalida. Allí le esperaba el resto 
de su equipo, en la que iba a consti
tuir su primera reunión después de las 
vacaciones. Y la última que se cele
bre en la sede de la Presidencia de la 
Junta, que será sometida a obras de

rehabilitación. El Colegio de 
Doncellas se convierte ahora en el 
nuevo escenario de la actividad de la 
Presidencia de Castilla-La Mancha. 
Durante el Consejo de Gobierno se 
analizaron las diversas propuestas 
legislativas que el Ejecutivo va a 
desarrollar durante el último trimes
tre del año. El vicepresidente prime
ro y portavoz, Fernando Lamata, en 
rueda de prensa, destacaba dos: el 
proyecto de Ley de creación de la 
empresa pública de Gestión de Suelo 
de Castilla-La Mancha, cuya finali
dad última es conseguir abaratar el 
precio de las viviendas, y la puesta en 
marcha de la Agencia Regional del 
Agua. Con esta iniciativa el 
Gobierno pretende centralizar en un 
único organismo todas las competen
cias actuales en esta materia, así 
como las previstas en el futuro. En 
este sentido, Lamata apostaba por
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ACTUALIDAD

LAMATA: E L  ESTATUTO  NO SA LD R Á  "M ERM AD O " DE LA S  C O R T ES  G E N E R A L E S

Fernando Lamata en la primera L a s  Cortes de Castilla-La Mancha ya han iniciado su actividad. El vino ha
rueda de prensa tras las vacaciones. centrado su primer pleno, foto: barrí

Fue en el hotel Hilton de l oledo.

esta Agencia, que dependerá de la 
consejería de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, como el ins
trumento más adecuado para que 
Castilla-La Mancha gane potencia y 
“capacidad de interlocución”, en la 
mayor apuesta del presidente 
Barreda: el agua.
Y es que este asunto vuelve a ser pro
tagonista indiscutible de la actuali
dad política. No en vano, la caduci
dad del trasvase en 2015, prevista en 
la reforma de Estatuto aprobada en 
las Cortes de Castilla-La Mancha, 
sigue levantando ampollas en 
Levante. Durante estos días se ha 
hablado mucho de la aprobación de 
este documento, pendiente de su tra
mitación en el Parlamento nacional. 
Las declaraciones de la vicepresiden- 
ta Teresa Fernández de la Vega, en 
las que apuntaba la posibilidad de 
que esta reforma, al igual que la de 
los estatutos de Canarias y Castilla y 
León, que fueron registrados antes, 
no se lleve a cabo en el actual perio
do de sesiones por falta de tiempo 
han provocado una rápida reacción

del PP.
De hecho, los diputados Vicente 
Tirado y Leandro Esteban compare
cían en rueda de prensa para exigir 
que el nuevo Estatuto se apruebe ya 
en las Cortes Generales. Esteban era 
contundente al afirmar que es posi
ble, si existe voluntad para ello, que 
antes del próximo 31 de diciembre la 
carta magna de la Comunidad pueda 
entrar en vigor. En caso de que el 
texto no se apruebe en la presente 
legislatura “supondrá un fracaso de 
Barreda” . Y es que para el principal 
partido de la oposición, el retraso en 
esta reforma no sería sino una prueba 
más del escaso peso político que 
tiene el presidente de Castilla-La 
Mancha en el ámbito nacional e, 
incluso, dentro de su propio partido. 
Por su parte, Fernando Lamata inter
preta el posible retraso en la tramita
ción de la reforma del Estatuto de 
manera muy distinta. El vicepresi
dente primero acusa, precisamente, 
al PP de haber retrasado esta reforma, 
dado que tanto el anterior presidente 
regional, José Manuel Molina, y la

actual responsable del partido, María 
Dolores de Cospedal, paralizaron en 
su momento las negociaciones para 
llegar a un acuerdo con el Ejecutivo. 
Ahora, el Gobierno de Castilla-La 
Mjancha está interesado en que la 
reforma del Estatuto se apruebe en el 
menor tiempo posible “hay tiempo 
natural si se agota la legislatura”, pero, 
eso sí, apuntaba Lamata, respetando 
la agenda del Parlamento regional, 
en la que, por otro lado, el Ejecutivo 
no tiene ninguna potestad para 
influir.
De momento, el Ejecutivo regional 
está satisfecho de las inversiones que 
se realizan en infraestructuras hidráu
licas y está convencido de que el 
Estatuto es plenamente constitucio
nal. De hecho, el vicepresidente pri
mero no se cansa de repetir que las 
competencias de Castilla-La Mancha 
derivan, precisamente de la 
Constitución, “no de fueros viejos” . 
Respecto a la posibilidad, apuntada 
por el PP de que el Gobierno Barreda 
esté dispuesto a ceder frente al 
Ejecutivo de Zapatero una serie de
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nominal a vencimiento

SIN RIESGO
FECHA DE VENCIMIENTO 20/03/2009  

IMPORTE MÍNIMO 3.000 EUROS
IZACIÓN HASTA 20/09/2007

T.A.E. MÁXIMA 12,40%
(Veto. 20/03/08)
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ACTUALIDAD
TO D O S LO S C O N S E JE R O S  CO M PARECERÁN  A N TE LA S  C O R T ES  R EG IO N A LES

de la que ahora carece.
Mientras, en la agenda de José María 
Barreda para este mes figura la asis- 
tencia a las inauguraciones de los 
cursos escolares y universitarios, 
junto a las reuniones y actos habitua
les del Presidente. Eso sí, los consejos 
de Gobierno serán ya en el Colegio 
de Doncellas. Q

E n ESTOS MESES no sólo se hablará 
del agua y del Estatuto. Las Cortes 
han iniciado su actividad con un 
debate sobre la OCM del Vino, pre
visto para el jueves, 30, ya cerrada 
esta edición. Los diversos miembros 
del Gobierno regional ya han solici
tado comparecer en el Parlamento 
para dar cuenta de la política que lle
varán a cabo durante la presente 
legislatura. Los presupuestos son otro 
de los puntos principales que se aco
meterán en las próximas semanas. 
Castilla-La Mancha, según la vice
presidenta Araújo, va bien y la Junta 
prepara unas cuentas basadas no sólo 
en las inversiones sociales, sino que 
muestran una clara apuesta por la 
investigación.
Por su parte, el PP, que ya ha presen
tado más de cien propuestas en el 
Parlamento regional, ha manifestado 
su intención de que el presidente 
Barreda se someta a una sesión de

El PP quiere que el presidente Barreda se 
someta a una sesión semanal de control 
en el Parlamento de Castilla-La Mancha

recortes en el texto del nuevo 
Estatuto, Lamata aseguraba que “el 
Gobierno está en disposición de nego
ciar, discutir y perfeccionar” el docu
mento en el momento en que sea 
requerido para ello por el Parlamento 
nacional. Eso sí, señalaba que “en 
ningún caso” se consentirá que el 
texto aprobado por las Cortes 
"merme o desmerezca” al que salió 
adelante en la Cámara de Castilla-La 
Mancha, gracias a un consenso entre 
socialistas y populares en el que se 
empeñó personalmente el presidente 
Barreda.

control semanal en las Cortes, para 
que la Cámara muestre una vitalidad

P rom ueve :

Vistahermosa
È ? g lQ N e t

información y venta:

IN M O T O L E D O ®  8  9 2 5 2 5 7 2 1 6
Calle Reino Unido, 3 Planta Baja 

Horario: De lunes a sábado d e 1 0 a 1 4 y d e 1 7 a 2 0  horas. 
Sábados de 10 a 14 horas
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medio ambiente

EXIGE C O O R D IN A C IO N  ENTRE AG R IC U LTU R A  Y  M ED IO  AM BIENTE

A SA JA  asegura que “es imposible”  
cum plir 14 directivas de Medio Am biente
El secretario general de la 
organización agraria ASAJA en 
Castilla-La Mancha, José María 
Fresneda, ha hecho público esta 
semana el malestar de los 
agricultores de la región por la 
contradicciones normativas que se 
dan entre las consejerías de 
Agricultura y de Medio Ambiente, y 
ha asegurado que "hay catorce 
directivas europeas de Medio 
Ambiente que son imposibles del 
cumplir. A modo de ejemplo, ha 
citado la obligatoriedad de recoger los 
cadáveres de los animales, trabajo del 
que se encarga una empresa que 
cuando se retrasa las sanciones van 
directamente al ganadero; o la norma 
de realizar informes de Impacto 
Ambiental para poner vallados, 
cambiar viñas de vaso a espaldera o la 
transformación de regadíos.
Denuncia Asaja que todas las 
imposiciones de Medio Ambiente 
recaen directamente en el agricultor y 
ganadero, "sin contar con las 
limitaciones que imponen los 
espacios protegidos, con una 
compensaciones económicas 
claramente insuficientes".

B L IC ID A D  ▼

Esta situación se agrava, a juicio de 
Asaja, porque si no se cumplen las 
condiciones medioambientales no se 
cobran las subvenciones agrarias.
El único representante de las 
organizaciones agrarias en el Consejo 
Asesor de Medio Ambiente, Eduardo 
Esteso, ha declarado sentirse en este 
foro con la sensación "de 32 contra 
uno... cada vez más son los espacios 
protegidos y es imposible para un 
ganadero o agricultor hacer nada en 
estas zonas. Estamos abocados a la 
desaparición".
Fresneda avisa que el intento de 
"criminalizar a los agricultores va a 
desembocar en un enfrentamiento". 
Ante el choque de intereses creados, 
la dirección regional de Asaja pide al 
gobierno de Castilla-La Mancha que 
cree la figura de un coordinador entre 
las consejerías de Medio Ambiente y 
de Agricultura, presididas por José 
Luis Martínez Guijarro y Mercedes 
Gómez, respectivamente, y que se 
constituyan mesas de trabajo entre 
ambas consejerías. Asaja pidió en su 
día que ambas materias, agricultura y 
medio ambiente, dependieran de una 
sola consejería. ■

SA N ID A D  
Dos lagunas 
de Ruidera no son 
aptas para el baño
La delegación de Sanidad de Ciudad 
Real ha declarado no aptas para el 
baño las lagunas Del Rey y Cueva 
Morenilla, dos de las que integran el 
Parque Natural de las Lagunas de 
Ruidera. Los análisis que Sanidad 
realiza periódicamente a todas las 
aguas de baño han detectado que las 
de estas dos lagunas no cumplen los 
parámetros de calidad requeridos, por 
lo que desde el Centro de Recepción 
de Visitantes del Parque Natural se 
está informando a los bañistas de 
esta situación. La Laguna del Rey, 
con una longitud de un kilómetro y 
algo más de 33 hectáreas, es la 
segunda mayor de las quince que 
conforman el Parque. Por el contrario, 
la Cueva Morenilla es una de las más 
pequeñas. Ambas pertenecen al 
término municipal de Ruidera (Ciudad 
Real) y debe ser el ayuntamiento 
quien decrete la prohibición del baño. 
Otra de las lagunas más populares, la 
Santos Morcillo, también está cerrada 
al baño, pero en este caso por 
motivos de seguridad, ya que se han 
abierto varias grietas en el vaso de la 
laguna. ■

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACiTADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

Aplicación de pintura en interior y exterior 

ntura decorativa Estuco, Tierras antiguas, Textuglas 

Tarimas flotantes 

Especialista en seguros de hogar 

Obras en general Detalle en pintura 
estuco

C ./ E sp a rte ro s , i
(B a rr io  de S an ta  B á rb a ra )  T O L E D O  

./Fax: 925 25 31 32 • Móvil: 657 96 2346
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agricultura

Ttas los conflictos sociales provocados por asentamientos masivos 
de inmigrantes en municipios como Llanos del Caudillo (Ciudad 

Real) o La Herrera (Albacete) parece que ahora le toca el turno a la 
localidad toledana de Recas. Esta semana, un grupo de agricultores 
acompañados por vecinos de Recas ha presentado una queja formal 
ante la Delegación y la Subdelegación del Gobierno por los robos que 
se suceden en las explotaciones agrarias y que ellos achacan a un 
grupo de trabajadores en la campaña de la cebolla.

LA CANTIDAD DE UVA MERMA CASI UN 20%
La cosecha con D.O. La Mancha de 2007 
será más escasa pero de buena calidad

CAMPAÑA DE VENDIMIA

ASAJA CULPAAL 
GOBIERNO DE LA FALTA 
DE MANO DE OBRA

"El responsable de la falta de mano de 
obra en la agricultura, de los robos en el 
campo y de los asentamientos de 
inmigrantes en los pueblos es el 
Gobierno"; así de claro lo dijo esta 
semana el secretario general de ASAJA en 
Castilla-La Mancha, José María 
Fresneda, que advirtió que la inminente 
campaña de vendimia "puede ser 
conflictiva de verdad".
Fresneda, junto al secretario provincial de 
Asaja en Toledo, Manuel Juárez, y el 
dirigente agrario de Albacete, Eduardo 
Esteso, dio cuenta en una rueda de 
prensa celebrada esta semana en Toledo 
de los problemas que encuentran los 
agricultores para contratar mano de obra 
legal para esta vendimia. Se necesitan 
20.000jornaleros en Castilla-La Mancha, 
el SEPECAM no les ha mandado ni uno 
sólo y la mayoría de los 16.847 rumanos y 
búlgaros empadronados en la región ya 
está trabajando en otros sectores. Los 
inmigrantes que llegan a los pueblos son 
ilegales y no les pueden contratar. En la 
foto, Fresneda junto a la consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez.

A primeros de septiembre se 
generalizará la vendimia en la zona de 
la Denominación de Origen de La 
Mancha, algo más tarde de lo habitual 
por la climatología que ha habido en 
agosto, que ha retardado la 
maduración del fruto.
El Consejo Reguladorde la D.0. de La 
Mancha prevé una cosecha más 
pequeña de lo habitual, con una merma 
de entre el 10 y el 20% como 
consecuencia de las tormentas y el

pedrisco que afectaron a las cepas la 
pasada primavera (la cosecha de 2006 
alcanzó los 828.379 hectolitros). Sin 
embargo, la calidad de las uvas es 
excelente, según ha evaluado el 
Consejo Regulador, que considera 
correcta la concentración de azúcares y 
aromas de las uvas. La recolección de la 
uva airón, la mayoritaria en la zona, 
comenzará a partir del 20 de 
septiembre, y algo más tarde se 
recolectará la cabernet sauvignon.

P U B L IC ID A D  ▼

vestuario
laboral publicidad

VESTUARIO  LABORAL 
PUBLICID AD  T EX T IL  

ARTICULO S PU B LIC ITA R IO S
O F E R T A S  M A YO -JU N IO  2 0 0 7  
Polo Manga co rta .... 3 ,99  €  
Bota Seguridad S 1 P .... 14,49  €  
Pantalón m ultibolsillos.. . 5 ,99  €
16% IVA no incluido. Portes pagados a partir de 600 €

Visite y compre en nuestra tienda online:

w w w .v e s t u a r io la b o r a l .c o m
Servicio a toda España. Gran surtido.

Soliciten cualquier tipo de presupuesto.

Uestuario Laboral y Publicidad S.L.- C/San Juan, 5 - Quintanar de la Orden (Toledo) - Tel + Fax: 925.181.603
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TERMOARCILLA CERATRES para muro exterior de una hoja

El TermoarcillaJ

El muro con TERM O ARCILLA CERATRES se ejecuta como cualquier muro de ladrillo 
sin mano de obra especializada, gracias a que todas las piezas son acoplables entre sí,

ahorrandotiempo y dinero.

CERATRES*
Ctra. Ave , s /n . - 4 5 2 9 0  P a n to ja  (T o ledo )

Te lé f.: 9 2 5  5 5 4  343  
D p to . T écn ico  - Fax: 9 2 5  554  341 

D p to . C o m erc ia l - Fax: 925  5 5 4  4 4 9  
F l t t p : / /w w w .ce ra tre s .e s

com erc ia l@ cera tres.es
E -m ail:

sum in is tro@ cera tres .es tecn ico@ cera tres.es
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cerámicas • baños • materiales de construcción

Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68

Apdo. 646 45080 Toledo 
www.tolegres.com
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noticiaseconomía
LOS SINDICATOS CREEN QUE LA LEY SERÁ UN REMEDIO CONTRA LA SINIESTRALIDAD LABORAL

SE CIERRA EL GRIFO DE LA SUBCONTRATACIÓN ‘SALVAJE’

Cuatro meses después de que se aprobase la 
Ley de Subcontratación en la Construcción, 
el Consejo de Ministros ha aprobado el 
reglamento que la desarrolla, y el sindicato 
CCOO instan a la administración regional y a 
los empresarios a que "la apliquen en su 
totalidad y con el máximo rigor... estamos

seguros de que con el cumplimiento de esta 
Ley se podrá poner fin a las peores prácticas 
empresariales, que hasta ahora han 
proliferado y campado a sus anchas por el 
sector;su cumplimiento servirá para sanear 
las lacras laborales que vienen sufriendo los 
trabajadores de la construcción, desde la

precariedad de los contratos y el 
sometimiento a cualquier abuso a la 
inseguridad en el trabajo, con dramáticos 
efectos sobre la vida".
Esta ley obliga a la creación de un Registro 
de Empresas Acreditadas en cada 
Comunidad Autónoma. En él tendrán que 
estar inscritas todas las empresas para 
poder ser subcontratadas, y deberán 
acreditar que cuentan con infraestructura 
suficiente para abordar las obras, medidas 
de seguridad, transparencia en sus cuentas y 
un volumen de empleo estable que deberá 
ser inicialmente del 10% del total de su 
plantilla, aunque al cabo de 36 meses este 
porcentaje de empleo fijo tendrá que ser de 
un mínimo del 30%.
En la foto, la última protesta contra la 
siniestralidad, protagonizada por UGTante 
la sede de FEDETO, en Toledo.

IMPULSARÁ LA POLÍTICA DE VIVIENDA PÚBLICA

EL GOBIERNO PREPARA LA EMPRESA PÚBLICA 
REGIONAL DE GESTIÓN DEL SUELO
El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha se ha reunido esta semana 
tras el parón vacacional y ha 
analizado las iniciativas legislativas 
que remitirá en los próximos meses a 
las Cortes Regionales. Entre ellas, 
han debatido el proyecto de ley de 
creación de una empresa pública de 
Gestión del Suelo de Castilla-La 
Mancha. Según la información 
facilitada por el Gobierno, "el 
principal objetivo (de esta empresa) 
es poder disponer de los medios de

P U B L IC ID A D  T  ________________________

apoyo, técnicos y financieros, en el 
desarrollo de una coherente política 
de ordenación del territorio e 
impulsar la política de vivienda 
pública de la Junta de Comunidades". 
El compromiso del gobierno 
autonómico en materia inmobiliaria 
es intervenir en la construcción de 
40.000 viviendas (IVPlan de la 
Vivienda, vigente hasta el año 2010), 
de las que 25.000 serán destinadas a 
la compra, 5.000 al alquiler y el resto 
de rehabilitación.

CASTILLA-LA MANCHA
INTERNET SE EXTIENDE 
POR LOS HOGARES
14.495 nuevas familias de Castilla-La 
Mancha cuentan ya en sus hogares con 
conexión a Internet de banda ancha. 
Éstas son las que se han beneficiado de 
las subvenciones que para este fin 
ofrece la consejería de Industria y de la 
Sociedad de la Información, con un 
presupuesto total de 1 '8 millones de 
euros. Aunque Castilla-La Mancha aún 
está por debajo de la media nacional 
en conexiones a la red, según el 
informe de la Fundación Orange es la 
que mayor convergencia ha 
experimentado en los últimos años.

¡/ ‘■'fe f¿\C/l eJePj/r
ej color ¿̂ e -{u  y m q a o  cocke o ^ i o b !

www.cajaruraldetoledo.com
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ECONOMIA

CONFLICTO INMIGRACIÓN

LAS ORGANIZACIONES 
AGRARIAS Y TRABAJO 
ACERCAN POSTURAS

La consejera de Trabajo y Empleo, 
María Luz Rodríguez, y los
responsables regionales de las 
organizaciones agrarias ASAJA, UPA 
y COAG se han reunido esta semana 
en la consejería para abordar los 
conflictos laborales relacionados 
con los inmigrantes, en concreto, 
para conocer de primera mano las 
necesidades de mano de obra que 
tienen los agricultores de la región. 
La consejera se ha mostrado 
dispuesta a buscar soluciones 
"desde la legalidad".
En la foto, un momento de la 
reunión celebrada en la consejería 
de Trabajo.

UGT PIDEAPOYO PARA 
LA INSPECCIÓN
Ante las críticas de Asaja a que la 
Inspección de Trabajo vaya a las 
cuadrillas de vendimiadores y no a los 
asentamientos de inmigrantes en los 
pueblos, UGT de Castilla-La Mancha ha 
recordado que esta organización 
agraria, junto a las demás y a los 
sindicatos firmaron un compromiso 
"para respaldar a los inspectores de 
trabajo en su función de controlarla 
economía irregular y el trabajo de los 
extranjeros, a condenar cualquier 
coacción contra estos funcionarios y a 
solicitar a la Administración que 
también les apoye..."

las  c u e n t a s  c l a r a s
P . L . G .

pateras con ruedas

E
l drama de la inmigración no está en Canarias, está 
en los pueblos donde llegan todos los días de agos
to y septiem bre 'pateras con ruedas' llenas de inmi
grantes ilegales", con estas palabras, el secretarlo 
general de Asaja en Castilla-La Mancha, José María 
Fresneda, retrataba la situación que se vive en muchos muni

cipios de la región cuando se avecinan las campañas agríco
las. Vienen buscando trabajo, pero los empresarios agrícolas 
recuerdan que no les pueden contratar si no vienen por la vía 
legal, pese a la falta que les hace (a empresarios y a inmi
grantes).
Y  es que las cosas no son tan sencillas como parecen. 
Cuenta Manuel Juárez, responsable de esta organización 
agraria en Toledo, que informados de que en un pueblo se 
concentraban 5.000 Inmigrantes fueron allí para contratarles 
para la vendimia, " y aceptaron el trabajo 27".
Asaja quiere que la sociedad vea también el 'drama' desde el 
punto de vista de los agricultores, a los que urge cosechar las 
uvas porque en ello les va buena parte de sus rentas anuales. 
Y  ésta es la situación paradójica que pintan: necesitan para la 
vendimia de 2007 unos 20.000 jornaleros (sólo en Castilla-La 
Mancha); hacen una oferta de empleo formal al SEPECAM  - 
el Servicio Público de Empleo de la región- que no da ningún 
fruto, porque nadie apuntado al paro quiere trabajar en la ven
dimia. Buscan entonces entre los inmigrantes empadronados 
en la región desde hace al menos tres m eses, requisito legal 
para contratarles, y de los 15.802 rumanos y 1.045 búlgaros 
que lo cumplen la mayor parte de ellos opta por trabajar en 
otras actividades.
Y  es que los agricultores se quejan de que han legalizado con 
contratos de trabajo a muchos extranjeros que han acabado 
por abandonarles para irse a otras actividades, " no porque se  
pague poco, sino porque hay que trabajar duro ".
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toledonoticias

ECONOMÍA
PR PLAN DE SANEAM IENTO ,
“SU E Ñ O  DE V E R A N O ’
El Ayuntamiento de Toledo ha deci
dido llevar a cabo un plan de equili
brio económico-financiero que en 
un periodo de tres años permita 
absorber los 18,8 millones de euros 
de remanente negativo de tesorería 
que en este momento tienen las 
arcas municipales. Así lo expuso el 
concejal de Hacienda, Patrimonio y 
Régimen Interior, Francisco Javier 
Martín Cabeza. Esta afirmación fue 
calificada por el responsable de los 
asuntos económicos de la oposición 
municipal, Lamberto García Pineda, 
como "sueños de una noche de 
verano, ya que el problema no es la 
financiación sino el gasto" y añadió 
que todos los ayuntamientos tienen 
problemas estructurales en la eco
nomía y que "la situación del 
Ayuntamiento de Toledo ya la qui
sieran otros". Pineda manifestó que 
el Plan de Ordenación Municipal 
(POM) es una gran oportunidad 
para la ciudad, por lo que esperan 
que el gobierno municipal lo lleve a 
cabo.

TRANSPORTES
LOS USUARIOS DEL AVE 
CRECEN U N  23 POR C IEN TO
El número de usuarios del servicio 
Avant (AVE) entre Toledo y Madrid 
ha aumentado un 23 por ciento 
durante el primer semestre de 
este año respecto al mismo perío
do de 2006. Según informó 
Renfe, este servicio ha transporta
do de enero a junio un total de 
685.790 viajeros, unos 130.000 
más que en el primer semestre 
de 2006. Además, la compañía 
indica que El 90 por ciento de los 
viajeros se benefició de descuen
tos en la tarifa, en especial gracias 
a los ofertas por viajes de ida y 
vuelta (46 por ciento), por el uso 
de la "Tarjeta Plus" (29,8 por cien
to) o por el carné joven o la tarjeta 
dorada (13,5 por ciento).

P R ESU PU ESTO S

El Ayuntam iento dará m ás 
protagonism o al Consorcio
El equipo de gobierno pretende que el Consorcio de Toledo ejecute su presu

puesto y tenga cartera de inversiones por mayor importe para conseguir que 
las administraciones que lo componen aumenten su participación y pase de este 
modo a cumplir sus objetivos fundacionales revitalizando el casco histórico. Esta 
fue una de las líneas que el concejal de Hacienda y Patrimonio, Francisco Javier 
Martín Cabeza, adelantó sobre la elaboración de los presupuestos municipales 
para 2008, sobre los que también señaló que no se incrementarán los impuestos 
ni las tasas por encima del IPC. El objetivo del Ayuntamiento en este sentido es 
conseguir mayores recursos no por el aumento impositivo sino por la mejora de 
la gestión de la política tributaria. Martín Cabeza indicó que tras analizar la situa
ción económica del Ayuntamiento ha comprobado que es "un tanto delicada a 
corto plazo", puesto que se pueden 
"originar problemas puntuales a la 
hora de realizar los pagos". El con
cejal indicó que los presupuestos 
de 2007, aprobados por la anterior 
corporación municipal, se caracte
rizan por tener un 60 por ciento de 
los mismos destinado a gastos 
corrientes y de personal y tan solo 
un 15 por ciento a inversiones.

T R A F IC O

Perezagua se com prom ete con la U C E  
a m ejorar el servicio de autobuses
El concejal delegado de Movilidad y Seguridad Ciudadana, Rafael Perezagua, se 

reunió con la presidenta de la Unión de Consumidores (UCE) de Castilla-La 
Mancha, Begoña de la Cruz, ante quien asumió que el transporte público de la ciu
dad "tiene que mejorar". Según informó el Ayuntamiento de Toledo, Perezagua se 
comprometió a atender las peticiones de la UCE sobre el servicio de autobuses 
urbanos de Toledo y reconoció que el transporte debe mejorar en cuestiones 
como la calidad del servicio o la información al usuario. En la reunión, el edil expli

có las mejoras que el Consistorio va a reali
zar en las líneas 5 y 6, entre Zocodover y los 
barrios de Santa Bárbara y Santa María de 
Benquerencia, con su desdoblamiento en 
los próximos meses. Asimismo, Perezagua 
se comprometió para que la empresa cum
pla con el sistema de información GPS, el 
servicio de atención a los usuarios y, r ™  
en definitiva, la mejora de la calidad. I
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DEPORTES
PP AN U N CIA  Q UE PSOE 
NO CUMPLIRÁ PROGRAMA
El concejal del grupo popular, Juan 
José Alcalde, aseguró que el equipo 
de gobierno, compuesto por el 
grupo socialista e Izquierda Unida, 
no cumplirá su programa electoral 
en materia de deportes. Alcalde, 
que criticó la actitud del equipo de 
gobierno que no les comunica las 
actuaciones que se van a llevar a 
cabo, como en el caso de la amplia
ción de plazas en el polideportivo 
del Polígono, indicó que esta actua
ción debe pasar por la comisión eje
cutiva del Patronato Municipal de 
Deportes, que no ha sido convoca
da, antes de aprobarse por la 
Comisión de
Gobierno y por el Pleno. Alcalde 
señaló que las partidas para el man
tenimiento de las instalaciones 
actuales y 'la de creación de nuevas 
instalaciones son distintas, pero 
"parece que desconocen este 
aspecto y ya han dicho que no 
podrán hacer algunos de los proyec
tos, porque no hay dinero".

MEDIOAMBIENTE
RUIZ NO CREE LA EXISTENCIA 
DEL PLAN INTEGRAL DELTAJO
La concejal del PP de Toledo María 
Paz Ruiz dijo hoy que "el Plan 
Integral de Recuperación de las 
Riberas del Río Tajo no le tienen ni 
planteado en el gobierno 
municipal". La concejal señalo que 
"las actuaciones que se llevarán a 
cabo para la recuperación del río no 
tienen nada que ver con lo que 
vende el alcalde de la ciudad, 
Emiliano García-Page, sobre el Plan 
Integral de actuación en el río" y 
acusó al gobierno municipal de 
haber contratado "a dedo" la 
empresa que se ocupará de limpiar 
las riberas.

M ¡ r ade r ò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Vuelta a lo mismo

Con la vuelta a la vida cotidiana, comienzan a hacerse 
patentes ciertos problemas que viene sufriendo la ciudad 
desde hace años. Uno de ellos, tradicional ya, el tráfico. 
Varios vecinos se han dirigido a esta revista para que 
b|uede constancia de que exigen un Casco peatonal. Los 
problemas de aparcamiento son cada vez mayores; 

calles, en teoría peatonales, como Santo Tomé, se ven inundadas de 
coches y la anarquía de los conductores se hace cada vez mayor. Pero 
no sólo es en el Casco donde los vehículos campan a sus anchas. A  
más de uno habría que preguntarle qué significado tiene que se pinte 
de amarillo el borde de una calle. En fin, que con la vuelta al colé, que 
tendrá lugar dentro de unos días, los problemas se pueden agudizar. 
Yo confío en Perezagua, que es un hombre muy meticuloso, y seguro 
que tendrá alguna solución a estos eternos conflictos de la ciudad. Eso 
sí, le pediría al responsable de Tráfico que, de una vez por todas, decida 
qué se va a hacer en la avenida General Villalba con la circulación: 
recordarán que cuando se hicieron las obras de pavimentación se 
cerró la mediana, a la altura de la antigua Cimasa. Luego se volvió a 
abrir, pero ciertos vecinos protestaron. Pues bien, el anterior equipo de 
gobierno optó por poner una valla amarilla y dos balizas rojas para 
tapar esa zona conflictiva. Y  así sigue, con el consiguiente peligro para 
la circulación, dado que con el viento de hace unos días la valla 
amarilla se cayó y cortó uno de los carriles. Que se abra, o que se 
cierre. Pero que se solucione de una vez por todas, ¿no creen?
En fin, dejemos que el concejal Perezagua tome la decisión que le 
parezca oportuna, mientras que deseo toda la suerte del mundo a su 
compañera Milagros Tolón que este fin de semana organiza la VIII 
Jornada de la Cultura Judía. Será la primera vez que ella se encargue 
de este evento. Y  ha puesto mucha ilusión en ello, doy fe.
Vamos con el PP. Hablar de la oposición no resulta cómodo, se lo 
aseguro. Y es que bastante tienen con haber conseguido la mayoría 
simple y no gobernar. Si además le sumamos a este hecho que entre 
los componentes del grupo municipal no existe buen rollito 
precisamente y que ni siquiera cuentan con un líder claro, pues la cosa 
se pone peor. Así pues, reflexiono y decido no hacer comentario 
alguno sobre el PP, pese a que en estos días han tenido un sonado 
resbalón al criticar al concejal de Deportes, Alfonso Martín.
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LIBRETA HOGAR

MANTELERÍA ADOLFO DOMÍNGUEZ
Por una imposición de

2.000 a plazo fijo (12 meses)

T A E : 2,58%  *
sin remuneración en efectivo.

BATERÍA DE COCINA HOFFBURG
Por una imposición de

a plazo fijo (12 meses)

T A E : 3 ,14% *
sin remuneración en efectivo.

Mantelería
ADOLFO DOMÍNGUEZ

Batería de cocina  
de 21 piezas
HOFFBURG

No dejes pasar esta oportunidad.
*TAE correspondiente a remuneración en especie, constituyendo un rendimiento a efectos de IRPF, 
sujeto a la Legislación Fiscal vigente.

Promoción válida del 9 de Abril al 31 de Mayo de 2007

T u  confianza 
nos hace im portantes CAJA RURAL 

DE TOLEDOsvww.cajaruraldetoledo.com
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ORGANIZADOS POR l_A CAMARA DE COMERCIO DE TOLEDO
CURSOS GRATIS EN EL ÁREA DE TURISMO

El Centro de Formación de la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo impartirá 
a partir de septiembre un nuevo ciclo 
formativo dirigido a desempleados, que 
incluye tres cursos del área de turismo.
El primero de ellos es G u ía  de R u ta  
, de 499 horas. Se impartirá de lunes 
a viernes de 16:30 a 21:30 horas, 
hasta el 4 de marzo de 2008.

El curso Empleado de Agencias de 
Viajes consta de 719 horas lectivas y se 
desarrollará de lunes a viernes, de 9 a 14 
horas. Hasta el 14 de mayo de 2008.
El tercer curso es A z a fa ta s /  A u x i l ia r  
de Congresos; consta de 369 horas, 
de lunes a viernes de 9 a 14 horas. Hasta 
el día 28 de enero de 2008.
Todos darán comienzo el próximo 25 de 
septiembre. Los interesados deberán 
ponerse en contacto con el Centro de 
Formación (C/ Reyes Católicos s/n) antes 
del día 17, fecha en que se llevará a cabo 
la selección de alumnos entre todas las 
solicitudes presentadas.
La Cámara ha impartido en lo que va de 
año más de 2.160 horas lectivas, de las 
que 1.070 horas han sido de cursos 
específicos de turismo. Gran aceptación 
han tenido cursos como el de Turismo 
Industrial o el de Técnico en Información 
Turística. Todos ellos están cofinanciados 
por el Sepecam y el Fondo Social 
Europeo.

GUÍA PARA SABER MÁS DE EXPORTACIÓN
Los pequeños empresarios cuentan con 
una nueva guía para saber más sobre 
como abordar la internalización de sus 
empresas desde el punto, de vista 
financiero. Se trata del catálogo 'Apoyo 
a la Internalización', una iniciativa del 
Consejo Superior de Cámaras y del Club 
de Exportadores e Inversores Españoles. 
Con este manual se ofrece

asesoramiento detallado sobre oferta 
de ayudas y modo de acceder a ellas y 
listado completo de los instrumentos y 
apoyos que ofrecen las 
administraciones estatal y 
autonómicas para favorecer las 
exportaciones.
Se incluye en este catálogo una 
completa lista de contactos.

’ U B L IC ID A D  ▼

TOLEDO
POSITIVO BALAN CE DE 
LAS AN TEN AS CAMERALES

Las Antenas Camerales de lllescas, 
Madridejos, Torrijos y Sonseca han 
hecho balance de su actividad en el 
primer semestre del año, en el que 
destaca la atención personalizada 
prestada a 703 personas. De ellas, 
207 acudían a este servicio con el 
objetivo de poner en marcha un 
proyecto empresarial; 272 han 
participado en alguno de los cursos, 
talleres o jornadas organizados por 
estas Antenas Locales, mientras que 
222 demandantes del servicio 
cameral han sido empresas ya 
creadas.
La misión de las Antenas es detectar 
sobre el terreno en el que prestan 
sus servicios las necesidades 
empresariales, para lo que cada una 
de ellas ha creado un Observatorio 
Económico Local. En la actualidad 
preparan tres estudios comarcales: 
"Industrias Agroalimentarias en la 
comarca del Medio Tajo", "Demanda 
de Suelo Industrial en la comarca de 
La Mancha" y "Nuevas Tecnologías 
en las Empresas de La Sagra Alta".
En la foto, trabajando en la Antena 
Local de Sonseca.

Talavera de la Reina
Plaza A rzo b isp o  D .P e d ro  Tenorio , 4 
T fno: 9 2 5  82  25  61 
Fax: 925  82  25  90
Centro de Formación en Toledo
C/ R e ye s  C a tó lic o s  s/n  
T fno: 9 2 5  28  54  28
Villacañas
C / T íre z , 10 
T fno : 9 2 5  20  06  00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 46 16 5 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706

w w w .ca m a ra to le d o .co m
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talavera
EL  A LC A LD E DE RAY NAGIN HIZO EN T R EG A  DE LA  LLA V E DE LA  CIU D AD

Talavera se puede 
herm anar con Orleans
Talavera de la Reina se puede hermanar con Nueva Orleans porque a ambas ciudades las 
puede unir la cerámica. En la urbe norteamericana reina la cerámica de Ruiz de Luna en las 
calles de todo el barrio francés y el alcalde de la ciudad les ha pedido a los integrantes de 
Always Elvis que le han visitado que reemplacen todas las placas que están deterioradas. 
Además, el primer edil de Nueva Orleans les hizo entrega de las llaves de la ciudad.

La expedición talaverana hizo entrega al alcalde de Nueva Orleans Ray Nagin, de un bastón de 
cerámica y de la nueva placa de Bourbon Street para sustituir a  la anterior que también estaba hecha

de cerámica talaverana.

El grupo de la Asociación Always 
Elvis -que estuvo integrado por 
Bene Tapetado, Isabel Alcojor, 

María Alcojor, Pilar Díaz, Manoli 
Rodríguez, María Eugenia Sánchez y 
Cinta del Pino- ha regresado de 
Estados Unidos encantado con su 
viaje por lo bien que han sido tratados 
en Nueva Orleans y por las experien

cias vividas en la mansión de 
Graceland en la participación de la 
Candle Night, además de en Nueva 
York -lugar en el que visitaron sus 
barrios y “lo que queda de la discoteca 
Estudio 54”, como dice Bene 
Tapetado, presidente de Always Elvis- 
. Claro, que la experiencia no fue tan 
agradable en Nueva York porque “nos

perdimos -dice Tapetado- y tuvimos que 
regresar al hotel en una limusina de esas 
de película, que nos costó treinta dólares. 
Fue tanta la emoción al subir a este vehí
culo que hasta Isabel Alcojor se desplomó 
en su interior".

La primera parada de la expedición 
talaverana se realizó en Nueva 
Orleans, donde se entrevistaron con 
el alcalde de la ciudad Ray Nagin, 
para mostrarle su pesar por los desas
tres del huracán Katrina y hacerle 
entrega de un bastón de mando y una 
carta remitida por José Francisco 
Rivas, alcalde de Talavera de la 
Reina. Los siete integrantes del grupo 
acudieron al consistorio de Nueva 
Orleans acompañados por Daniel 
Chamorro, cónsul español, y Gerardo 
Abascal, canciller de la embajada 
española. “Recibimos un buen trato 
tanto por el consulado y la embajada 
como por el alcalde de Nueva Orleans. 
Este último nos dio la llave de la ciudad 
para dársela a Rivas y nos agradeció el 
hecho de haber sustituido la deteriorada 
placa de la calle Bourbon Street, fabrica- 
da con cerámica de Ruiz de Luna, por 
una nueva de cerámica” , asegura 
Tapetado.
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TALAVERA

LAS CALLES DE FRENCH QUARTER ESTÁN SEÑAUZADAS CON CERÁMICA TALAVERANA

Diversos momentos vividos por la expedición talaverana en Nueva Orleans y Nueva 
York. Los siete integrantes se asombraron de la presencia de la cerámica talaverana 

en todas las calles del barrio francés de Nueva Orleans.

La expedición viene anodada por- 
que el barrio French Quarter está todo 
señalizado con placas de cerámica 
talaverana y se les pidió que hicieran 
llegar a los ceramistas talaveranos que 
reparen las maltrechas. Bene tapetado 
sostiene que “viendo la disposición de 
las autoridades de Nueva Orleans no 
descartó que se pueda producir un her- 
manamiento con Talavera de la Reina. 
Además, el cónsul nos matizó que no se 
pueden perder las raíces españolas y tam~ 
bien nos instó a que se reemplazara esta 
cerámica".
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SAN AGUSTÍN
¿ES  L A  T U M B A  
D E  L E O N O R ?
Los trabajos arqueológicos que se 
están realizando en el Huerto de 
San Agustín han sacado a la luz el 
descubrimiento de los restos de un 
fortín del siglo XVIII, tal y como se 
expuso en estas página sen el 
número anterior, pero también han 
dejado al descubierto un ábside de 
una capilla donde podrían estar los 
restos de Leonor de Guzmán. Según 
Alberto Moraleda -codirector del 
proyecto de investigación 
arqueológica de la zona- esta capilla 
de estilo mudéjar, similar a la de 
Santiaguito, podría contener la tumba 
de Leonor de Guzmán, aunque hasta 
que no se avance en la investigación no 
se podrá determinar con seguridad. 
Leonor de Guzmán (Sevilla, 1310) fue 
amante de Alfonso XI de Castilla.

GALERÍA CERDÁN 
HOMENAJEA 
MARCIAL LAFUENTE
La Galería Cerdán aprovechará la 
conmemoración de su veinticinco 
aniversario para homenajear al escritor 
Marcial lafuente Estefanía, celebre por 
sus novelas del oeste que marcaron 
época en nuestro país. Marcial 
Lafuente nació en Toledo en 1903 y 
falleció en Madrid en 1984. Manolo 
Cerdán conoció al escritor cuando 
éste residía en Arenas de San Pedro 
(Ávila), la patria chica del galerista, y 
entabló una gran amistad. Lafuente es 
una de las plumas más prolíficas de 
nuestra literatura, pues llegó a escribir 
2.600 novelas de pequeño formato 
ambientadas en el Oeste americano.

YA SE H AN  G E S T IO N A D O  250 O FERTAS

Casi dos mil personas recurren  
a Ipeta para encontrar empleo
Casi dos mil personas -

concretamente 1980- han acudido 
a la oficina de Inserempleo, un 
servicio que se presta desde Ipeta - 
cuyo concejal responsable es Tirso 
Lumbreras, en la foto- para encontrar 
trabajo. El proyecto Inserempleo 
ayuda a personas drogodependientes, 
enfermos mentales, inmigrantes y a 
todos aquellos derivados desde el 
Ayuntamiento a entrar en el mundo 
laboral actual mediante acciones formativas. Con este proyecto se han 
gestionado últimamente 250 ofertas, pero desde Ipeta se han conseguido 
más puestos de trabajo, pues en el mes de abril se gestionaron 649. Fue 
entonces cuando se hicieron frente a las ofertas para la apertura de El Corte 
Inglés, ofreciendo a los usuarios información sobre los trabajos ofertados y 
orientándolos en su formación para acceder a ellos.

YA  H AN  R E C O R R ID O  I00 K ILÓ M ETR O S

C o m ien zan  a d escu b rir el 
C am in o  Real de G uadalupe
Un pequeño grupo de caminantes ha sido el encargado de abrir parte del 

Camino Real de Guadalupe desde la Ciudad de la Cerámica hasta la 
localidad cacereña. Es una distancia de cien kilómetros de longitud que 
configura parte de esta vía que nace en Madrid y Toledo y discurre por la 
comarca talaverana tras pasar por La Mata y Cebolla. El Puente del Arzobispo,

Calera -lugar en el que los 
caminantes se encontraron una 
valla ocupando el camino-, Alcolea 
de Tajo y demás puntos de la Jara 
son otros de los lugares por los que 
pasa esta camino real. Antonio 
Dávila, un empleado de banca de 
60 años de la localidad de 
Navatrasierra (Cáceres) ha sido el 
impulsor de la idea y ha 
contado con la ayuda de 
Miguel Méndez, en la foto.
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L A  P U E B L A N U E V A
LOS PROYECTOS DE 

JESÚS TO LEDAN O
Tramitar la puesta en marcha del cen
tro de día y de las viviendas tuteladas, 
así como la ampliación de las mismas, 
son parte de los proyectos que se ha 
marcado Jesús Toledano, el alcalde 
socialista de La Pueblanueva. Dichos 
proyectos irán acompañados de la 
ampliación del cementerio -que ya se 
ha iniciado la obra-, la recuperación 
de 15 kilómetros de caminos rurales 
del término municipal, la elaboración 
del Plan de Ordenación Municipal, la 
renovación de la red de agua y la ins
talación de equipos de tratamiento 
para mejorar la calidad y la construc
ción de un gimnasio en el antiguo 
centro de salud de esta población.

C A S T IL L O  D E  B A Y U E L A  
CENTRO DE 

INTERPRETACIÓN
La Sociedad de Amigos de la Sierra de 
San Vicente ha puesto en marcha el 
Centro de interpretación de la 
Naturaleza y Arqueología de Castillo de 
Sayuela, que tiene como objetivo pro- 
mocionar la riqueza natural y el entorno 
privilegiado de la zona. El centro está 
dividido en dos partes, en éste se dará a 
conocer la flora y la fauna de la Sierra 
de San Vicente y se ofrecerá una visión 
pormenorizada de los orígenes y evolu
ción del hombre desde la época prehis
tórica hasta la Edad Media. Será un cen
tro de carácter divulgativo dirigido a 
turistas y escolares.

El A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

Sentimiento de pertenencia

Ha vuelto el alcalde Rivas de vacaciones y lo ha hecho con 
fuerza. Tras su regreso ha hecho su debut público en 
Alcañizo, en el acto de celebración del 675 aniversario del 

nacimiento de este pueblo de la Campana de Oropesa. En los 
actos que José Francisco Rivas participa en la comarca talave- 
rana no se sabe si lo hace como alcalde de la Ciudad de la 
Cerámica -como en esta ocasión- o como presidente de la 
Federación de Municipios y Provincias de Castilla-La Mancha 
porque, rápidamente, se sumerge en ese papel municipalista 
que tan bien desempeña. Rivas, acompañado de dos miembros 
de su equipo de gobierno -Carlos Gil y la diputada Belén Flores- 
hizo su aparición en Alcañizo para arrancar aplausos, para que
darse con el personal. Y lo hizo hablando desde el corazón y 
exponiendo su sentimiento comarcal, recordando que Talavera 
son sus pueblos y que sin ellos no sería esa gran ciudad. Por lo 
demostrado, Rivas afrontará muy pronto el asunto del área 
metropolitana, una asignatura pendiente de su gabinete como 
ya recordaba en este mismo balcón en el anterior número de 
esta revista.

José Francisco Rivas hizo entrega de una réplica del docu
mento de constitución del pueblo al alcalde de Alcañizo, César 
Sánchez, según una carta de Alfonso XI fechada en 1332 y que 
se conserva en el archivo de La Colegial. Alfonso XI tomó esta 
determinación por recomendación de la reina María de Portugal, 
por lo que Talavera y Alcañizo comparten reina, como dijo Rivas. 
Pero el alcalde de Talavera no sólo se desplazó a este pueblo 
para hacer entrega de la réplica del pergamino, sino que lo hizo 
para brindar a la ciudad como "su casa" en esa afán de conver
tir esta Talavera de nuestros pecados en capital comarcal y 
hacer algo másJnstar a los alcañizanos a cultivar el sentimiento 
de pertenencia por ser de esta comarca. Y la verdad es que ese 
sentimiento reinó en el ambiente durante el transcurso del acto, 
pues José Manuel Tofiño, el presidente de la Diputación 
Provincial, también sacó a relucir lo agusto que se encuentra por 
estas tierras, que son las suyas por ser el presidente de todos 
los toledanos, pero que lo son algo más porque nació en este 
comarca, en Cebolla.
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LA  D IP U T A C IÓ N  S U B V E N C IO N Ó  UN M A G N O  A C T O  EN  LA  P LA Z A  M A YO R

Alcañizo cum ple  
6 7 5  años
Alcañizo, una pequeña localidad de la Comarca de Oropesa, cumple 675 y lo celebró por todo lo 
alto gracias al apoyo económico de la Diputación Provincia. En un magno acto de celebración en 
la Plaza Mayor estuvieron presentes, además del presidente provincial José Manuel Tofiño;

José Francisco Rivas, 
alcalde de Provincia, y 
María Soledad 
Herrero, consejera de 
Cultura de la Junta de 
Comunidades.

Las autoridades escuchan el pregón de 
la fiesta de aniversario en la Plaza 
Mayor de Alcañizo antes de iniciarse el 
acto institucional.

La Diputación Provincial de 
Toledo ha apoyado con 30.000 
euros al Ayuntamiento de 

Alcañizo para la promoción y orga
nización del 675 aniversario de la 
localidad, que nació, según los 
libros, en el año 1332. Una subven
ción que empleó el Ayuntamiento 
de Alcañizo, para celebrar su cum
pleaños con la organización de 
diversos actos conmemorativos que 
se celebraron el pasado lunes. Esta 
ayuda se plasmó en la firma de un 
convenio entre el presidente de la 
Institución, José Manuel Tofiño, y 
el alcalde de Alcañizo, César

Sánchez, por un importe máximo de 
30.000 euros, destinados a la divul
gación de los recursos turísticos de 
la localidad.

El lunes, el Ayuntamiento pro
yectó una imagen de pueblo moder
no y emprendedor, preocupado por 
los acontecimientos históricos como 
herramienta de promoción turística 
y de desarrollo económico, cultural, 
social y etnológico y, al mismo tiem
po, fomentar el conocimiento del 
pasado de Alcañizo y rendir un 
merecido homenaje a las raíces de la 
localidad. Cuenta la historia que la 
reina María de Portugal, dueña del

lugar por la donación que le hizo su 
esposo Alfonso XI de Provincia y su 
tierra, a su vez la donó en 1332 a 
Juan García Palomeque, alguacil de 
Provincia. Treinta años más tarde, 
la aldea de Alcañizo se incorporó al 
Señorío de Oropesa, integrando con 
otras nueve poblaciones la llamada 
Campana de Oropesa, importante 
estado señorial que llegó hasta prin
cipios del siglo XIX, aumentado con 
muchas otras localidades.

Todos estos datos históricos fue
ron aportados por el alcalde César 
Alegría en un magno acto que se 
celebró en una engalanada Plaza
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RIVAS APROVECHÓ SU  DISERTACIÓN PARA HACER HINCAPIÉ EN LA PROVINCIA COMARCAL

Mayor a la que acudieron todos los 
vecinos de la localidad, alcaldes de 
la zona, diputados provinciales y 
delegados provinciales para escu- 
char no sólo la intervención del pri- 
mer edil de Alcañizo, sino también 
las de José Francisco Rivas, alcalde 
de Provincia; José Manuel Tofiño, 
presidente de la Diputación 
Provincial, y María Soledad 
Herrero, consejera de Cultura 
Precisamente, Rivas hizo entrega al 
alcalde de Alcañizo de la réplica de 
un pergamino en el que se encuen- 
tra el documento de constitución 
del pueblo, según una carta del rey 
Alfonso XI fechada en 1332 y que se 
puede contemplar en los archivos de 
La Colegial.

José Francisco Rivas se dirigió a 
los presentes para hacerles ver que 
Provincia y Alcañizo “compartimos 
reina como es María de Portugal” y les 
instó a “cultivar el sentimiento de per- 
tenencia por ser de esta comarca”. El 
alcalde de la Ciudad de la Cerámica

José Manuel Tofiño, presidente de la Diputación Provincial, y María Soledad Herrero, consejera de 
Cultura, durante sus disertaciones.

aseguró sentirse como en su casa e 
invitó a los alcañizanos a que “visi
ten Provincia porque también se sentí- 
rán como en su casa” . Rivas hizo hin
capié en que “Provincia son sus pue
blos y sin ellos no es nada. Desde el 
Ayuntamiento también queremos que 
Provincia sea de sus pueblos y por esto 
no vamos a desdeñar esfuerzos para 
que sea ese referente comarcal que se

está demandando desde hace tiempo".
Tras Rivas, tomó la palabra José 

Manuel Tofiño que, después de 
recodar que el alcalde de Provincia 
también es el presidente de la 
Federación de Municipios y 
Provincias de Castilla-La Mancha y 
“por eso se dirige así a vosotros”, 
manifestó que siempre que viene a 
esta comarca se “siente apoyado, dis-

A  la izquierda, Rivas ofrece la réplica del pergamino al alcalde de Alcañizo. A  la derecha, César Sánchez Alegría y María Soledad Herrera junto a  la placa
que inmortaliza la celebración del 675 aniversario del nacimiento de Alcañizo.
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fruto del cariño de todos" y subrayó 
que “la comarca de Provincia seguirá 
contando con el apoyo de la Diputación 
porque desde que yo gobierno no quiero 
que haya ciudadanos de primera y de 
segunda categoría, pues todos somos 
toledanos y debemos de contar con la 
misma calidad de vida”. El actual 
gobierno de la Diputación continúa 
empeñado en hacer provincia, sostu
vo Tofiño, que continuó su diserta
ción señalando que “el futuro depende 
de nosotros mismos y tenemos que hacer 
lo posible para que la provincia de 
Toledo no sólo sea un referente en 
Castilla-La Mancha, sino en España”.

La consejera de Cultura, María 
Soledad Herrero, definió a Alcañizo 
como un pueblo “de tradición demo
crática" porque “supo dar sus quejas a 
Carlos V cuando sus intereses estaban 
siendo pisoteados y porque aceptó la 
Constitución de 1812, según refleja la 
historia”. Herrero también alabó el 
gesto de “confraternidad y democracia 
aportado por el alcalde de Provincia” y 
se congratuló porque “este tipo de 
celebraciones nos hace más fuertes al 
enseñar nuestra cultura e identidad y 
demostrar el gran amor que tenemos 
para con nuestra tierra".

La jornada se inició con la cele
bración del pregón de la fiesta de 
aniversario a cargo de un grupo de 
cómicos que estuvieron interpretan
do diversos pasacalles por la locali
dad para después descubrir la placa 
conmemorativa y dar la apertura a 
un zoco medieval que se instaló en 
las inmediaciones de la Plaza Mayor. 
Después se pasó a la actuaciones tea
trales y musicales de la época y se 
obsequió con un vino español y tapas 
a todos los asistentes a los actos. En 
la jornada vespertina se continuó 
con los pasacalles y las actuaciones 
musicales para cerrar la jornada con 
una verbena popular. Un día que el 
alcalde de César Sánchez tildó de 
“histórico y que no debe de pasar desa
percibido para ningún alcañizano” .

En la foto de arriba se aprecia parte del público que acudió a  presenciar el acto institucional. Debajo, 
algunos de los cargos políticos presentes en el acto.

Los integrantes de la 
corporación 

municipal de 
Alcañizo con el 
alcalde César 

Alegría, el alcalde de 
Provincia José 

Francisco Rivas; el 
presidente de la 
Diputación José 
Manuel Tofiño y 
María Soledad 

Herrero, consejera de 
Cultura, una vez 
finalizado el acto 

institucional.

PROVINCIA

HERRERO SOSTIENE QUE "ESTE TIPO DE MANIFESTACIONES NOS HACEN MÁS FUERTES"
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3 ÚLTIMOS CHALETS
EN NAMBROCA

A CINCO MINUTOS DE LA ESTACIÓN DEL AVE

Plan ta  Baja

P lan ta
P r im e ra

*77?-

ü s m s m z mij c?;. >\v:

«

4 DORMITORIOS - 3 BAÑOS 
PARCELA  270 A  330 M2

- Urbanización totalmente terminada
- Fachada ladrillo visto. Teja autoventilada
- Puertas en roble y escalera de mármol
- Tarima flotante en dormitorios
- Vivienda automatizada

Teléfono: 925 25 68 65
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C O N S U E G R A C O R R A L  D E A LM A G U ER

SE BUSCA LOGO PARA EL 
CONSEJO DE IGUALDAD
El Consejo Local de Igualdad ha 
convocado un concurso de dise
ño de su logotipo. Se podrán 
enviar un máximo de tres traba
jos entre el uno de septiembre y 
el 15 de octubre, pero para más 
información acerca de las bases 
se puede llamar al teléfono 
925.467.571 (Centro de la Mujer 
de Consuegra).
Este Consejo Local de Igualdad 
de Consuegra fue creado el 
pasado año, con el objetivo de 
incentivar la participación social 
en la lucha por la igualdad de 
oportunidades entre hombres y 
mujeres. Es un organismo inde
pendiente, compuesto por per
sonas de ambos sexos y diferen
te procedencia, creado para 
hacer oír la voz de toda la socie
dad en relación a la igualdad

FIESTA DE LA VIÑA Y EL VIN O
:A pesar del mal tiempo que 
(acompañó a la feria en honor 
jdel Stmo Cristo de la Agonía, 
(todo el pueblo de Corral de 
jAlmaguer no dudó en partici- 
ipar en los actos organizados 
(por el ayuntamiento. Y algu
nos de ellos fueron el pasa
calles y concierto de la banda

de música de la localidad, que celebró su 
XXV aniversario; el desfile de caballos, que 
resultó muy concurrido, o la fiesta de la 
vendimina, como colofón final a las fiestas, 
que comenzó con el trasporte de las prime
ras uvas desde la ermita de San Antón al 
parque, donde acompañados por las autori
dades, reinas y damas y la banda de músi
ca, se procedió al tradicional pisado para 
obtener los primeros caldos de la campaña
2007.FOTO: VICTORIA NAVARRO
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TR O PtC U M O f?
A I R E  A C O N D I C I O N A D O

- VENTA
- MANTENIMIENTO
- INSTALACIÓN
- REPARACIÓN

TFN: 652 94 81 22 
TOLEDO

Dele c\ sm h o g a r  um Id e a l
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provincianoticias

Villaluenga despide a su sacerdote
Don Conrado de Dios Villegas se despidió el día 26 del
que ha sido su pueblo durante estos 17 años que lleva 
como sacerdote: Villaluenga de la Sagra. Y  lo hizo con 
una misa de acción de gracias que congregó a todas las 
autoridades (en la imagen inferior izquierda brindando) y 
a cientos de personas (imagen inferior derecha) de todo 
el pueblo: hubo gente que incluso no pudo entrar en la 
parroquia de lo concurrida que estaba. La ceremonia fue

oficiada por diez sacerdotes 
de los pueblos cercanos:
Yuncler, Cobeja, Alameda de 
la Sagra, Cabañas,
Lominchar,... Don Conrado, 
que tras 43 años como sacer
dote se jubila, ha decidido 
irse con su hermano (en la imagen de la derecha los

dos) a la Torre de 
Esteban Hambran 
de donde es natu
ral, pero a la hora 
de la despedida de 
Villaluenga la emo
ción le impidió 
contener las lágri-
m a S .  Fotos:: mercedes ru¡z

MORA FESTIVAL LA C ELESTIN A  DE LA PUEBLA
CONOCER LOS PARQUES 
NATURALES DE LA REGIÓN C la u su ra

astilla-La Mancha
cubre

Un camión visitó Mora durante todo un 
día, el 22, para dar a conocer los par
ques y espacios naturales protegidos 
de la región. Con ese propósito entre
garon folletos informativos y emitieron 
proyecciones bajo la mirada de un 
público bastante numeroso. En la ima
gen, el alcalde de Mora, José Manuel 
Villarrubia, y concejales. f o t o f a n .

El día 26 se puso punto y final a la 111 edición 
del Festival la Celestina con la visita de la 
consejera de Cultura, Soledad Herrero, a 
las cuevas donde se estaban llevando a 
cabo las representaciones. Detrás queda
ban diez días cargados de actos para todos 
los públicos. Como el de la imagen, el 
Toniton Teatro, un espéctaculo para niños.

TO RRIJO S

Horneo deÁcuatlón
El I Torneo de Acuatlón Villa de Torrijos se 
llevó a cabo la mañana del domingo 26 en la 
piscina municipal. Lo organizaban el 
Ayuntamiento de Torrijos, Multitri Torrijos 
(club de triatlón de la localidad) y el Club de 
Natación Torrijos. f o t o : n a t a l ia Sá n c h e z

DON CONRADO SEJUBILAY SE MARCHAA ESTEBAN HAMBRAN
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Nipón Toledo S.L.
Cira. Madrid - Toledo, Km 63 - Olías del Rey Toledo 

Telf.: 925 35 33 89

Subes al nuevo Mazda3 y sientes un escalofrío. Porque te lleva por caminos muy diferentes a los 
convencionales. Con una línea más deportiva y motores de hasta 260 CV que te descubrirán tu lado más 
Prepárate, el nuevo Mazda3 va a transformarte.

llanos I
J Ü i l  mazda.COM - 902 345 456

Consumo ponderado: entre 4,8 y 9,7/100 km. Emisiones C02: entre 182 y 231

¡Esto
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TORM ENTAS C O N S U EG R A
50.000 EUROS DE A YU D A
50.000 euros es la partida de dinero 
que la Junta de Comunidades ha otor
gado al Ayuntamiento de Consuegra 
para paliar los daños que ocasionaron 
las fuertes tormentes de mayo. 
Benigno Casas, el alcalde de la locali
dad, aseguró que lo que “nosotros 
pedimos ascendía a 60.781 euros, 
aunque esperamos que la cantidad 
que falte la aporte el Estado".
En concreto, se solicitaron 19.100 
euros para arreglos de caminos, 
21.100 para zonas verdes ("parque 
municipal y colegios sobre todo"),y 
20.581,90 euros para la reparación de 
la Sala de Ensayos del Teatro Don 
Quijote, donde se estropeó el parquet.

V ILLA CA Ñ A S
YA TIENEN REPRESENTANTE 
PARA REINA DE LA MANCHA

Inmaculada Espada Clemente será 
la encargada de representar a 
Villacañas en el certamen Reina de La 
Mancha que se celebrará en Miguel 
Esteban el día 1 de septiembre. Como 
cada año, una vez pasada la feria se 
realiza un sorteo para saber cuál de las 
tres reinas del municipio será la repre
sentante en el certamen.

LJM A D RID EJQ S

Concentración de m otos
Alrededor de 200 moteros se dieron cita el 
viernes 25 en el recinto ferial de 
Madridejos, donde a lo largo día y  hasta 
altas horas de la madrugada, pudieron, tras 
recorrer las calles del municipio, hacer 
rueda con sus motos, competiciones, 
comer cordero a la caldereta y pasteles, 
para terminar recibiendo premios de la 
mano de Julito Simón, piloto de 125 cc, al 
más joven, al más viejo, al más ruidoso, a 
la mujer motera...
En la imagen, dos de los asistentes al 
evento.

V ILLA C A Ñ A S

P u n to  d e e n cu e n tro  ju ven il
!
i
Di

El 3 de septiembre se abrirá el plazo de inscripción para el Punto
de Encuentro Juven il, un 
recurso del Centro de 
Atención a la Famila y la 
Adolescencia para chic@s de 
13 a 18 años, que tiene 
como objetivo prevenir situa
ciones de riesgo como aban
dono escolar o consumo de 
drogas. En la imagen del año 
anterior, jóvenes elaborando 
un programa de Radio 
Villacañas, una de las activi
dades de este programa . FOTOS:

B
OI
H
C
s

c
t
E

R A D IO  P U E B LA , 107.2 FM |

Presentan la program ación con una fiesta f
Más de treinta colaboradores, la 
actuación de Cristina de Las Stop; 
de Helena Bianco, de Los 
M ism os, y del cantante Oscar 
Recio, que será nombrado artista 
del verano 2007, presentarán la 
programación 2007-2008 de 
Radio Puebla de la Puebla de

Montalbán , que se emitirá en el 
107.2 de la FM , y en www.radio- 
puebla.com . Toda una fiesta, que 
tendrá lugar el sábado día uno, a 
las diez de la noche, en la Plaza 
Mayor de la Puebla de Montalbán, 
para dar comienzo al Inicio de la 
programación.
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Avda. Europa, 28 - 45005 - TOLEDO - Fax: 925 22 24 54 - Teli.: 925 22 34 00
http://www.ulaboral.org email: 45003796.ies@ jccm .es

I.E.S. UNIVERSIDA

>LAZO DE ADMISIÓN DE M ATRÍCULAS - S E P T IE M B R E  2007
BACHILLERATO: 7 al 12 S e p tie m b re

C IC LO S FORM ATIVO S DE GRADO MEDIO: 20  y  21 S e p tie m b re

PLAZO  DE A D M IS IÓ N  DE S O LIC IT U D E S  - S E P T IE M B R E  DE 2 007  
CICLOS FORMATIVOS DE GRADO SUPERIOR: 1 al 7 S e p tie m b re

HJCACION SECUNDARIA FORMACION PROFESIONAL ESPECIFICA
)UCACIÓN SECUNDARIA 
LIGATORIA 

ograma de Diversificación 
ACHILLERATO 
lalidades:
jmanidades y Ciencias Sociales 
encías de la Naturaleza y de la 
ilud

PROGRAMAS DE 
GARANTIA SOCIAL

ervicios Auxiliares de Oficina 
íerario de Instalaciones 
ectricas de Baja Tensión 
perario de Refrigeración y 
imatización 
yudante de Cocina 
yudante de Retaurante - Bar

CICLOS FORMATIVOS DE 
GRADO MEDIO 

■ Familia de Administración:
- Gestión Administrativa

Familia Electricidad y Electrónica:
- Equipos e Instalaciones 

Electrotécnicas

Familia Mantenimiento y Servicios 
a la Producción:
- Montaje y Mantenimiento de 

Instalaciones de Frío, 
Climatización y Producción 
de Calor

Familia de Hostelería y Turismo:
- Cocina
- Servicios de Restaurante y Bar

CICLOS FORMATIVOS DE 
GRADO SUPERIOR

■ Familia de Administración:
- Administración y Finanzas
- Secretariado

■ Familia Electricidad 
y Electrónica:
- Instalaciones Electrotécnicas
- Sistemas de Regulación y 
Control Automáticos

■ Familia de Hostelería y Turismo:
- Restauración
- Alojamiento

ESTOS ESTUDIOS TE PERMITEN 
CONVALIDAR CRÉDITOS 

EN LA UNIVERSIDAD

N U E V A S  E N S E Ñ A N Z A S  PARA ESTE C U R S O
C . F . G . S  A d m i n i s t r a c i ó n  y F i n a n z a s  ( A  D I S T A N C I A )
C . F . G . S  I n f o r m a c i ó n  y C o m e r c i a l i z a c i ó n  T u r í s t i c a
C . F . G . M  E q u i p o s  e I n s t a l a c i o n e s  E l e c t r o t é c n i c a s  ( A  D I S T A N C I A )

Jmt« tío Comúnttíides tío

Castilla-La Mancha
Consejería do Educación y Cultura

El  I .E .S . Universidad Laboral dispone de p lazas de internado 
m asculino y femenino a s í como servicio de comedor.

JNION EUROPEA
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remio Gran Selección:

Monastrell - Syrah - Temprando - Tintorera 
Bodegas Piqueras (D.O. Almansa) 

ALM ANSA (Albacete)
Tlf. : 967 34 14 82

Quesos Lominchar, S.L. 
CORRAL DE ALM AGUER (Toledo) 

Tlf.: 925 207 246

Bealar, S.L.
MOTILLA DEL PALANCAR (Cuenca) 

Tlf.: 969 180 156

Ifama, S.L. 
N O EZ (Toledo) 

Tlf.: 925 590 227

A ceite  de O liva  V irg en  Extra M iel de
de C a stilla -La  M an ch a C a stilla -La  M an ch a
Aceite de O liva Virgen Extra M iel con D .O .
con D .O . Montes de Toledo "M ie l de La A lcarria"

ARZUAGA MIEL DE TORRONTERAS
Romero

Miel de Torronteras 
ESCAMILLA (Guadalajara) 

Tlf.: 949 82 70 91

Alimentos de Castilla-La Mancha pvi- V
Castilla-La Mancha

1 CENTENARIO
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tribunalesysucesos

24 D E T E N ID O S  
SE H A C ÍA N  PASAR PO R 
PO LIC ÍA S PARA R O B A R
La operación desarrollada por la 
Guardia Civil en la comarca de La Sagra 
contra una red que se dedicaba a reali
zar robos y atracos haciéndose pasar 
por policías se saldó con la detención 
de 24 personas de nacionalidad paquis
taní e iraní.
En cada robo participaban un máximo 
de cuatro personas, que seleccionaban 
a las víctimas en gasolineras, las seguí
an y las hacían parar poco después ale
gando ser policías. Aprovechaban los 
registros del vehículo para sustraer los 
objetos de valor que encontraban o 
bien amenaban a sus víctimas hasta 
que les entregaban el dinero.
El análisis de las denuncias interpues
tas por las víctimas y el estudio del 
radio de acción permitieron a los agen
tes localizar un domicilio en Numancia 
de la Sagra donde solía estacionar un 
turismo relacionado con varias denun
cias. Tras el registro de los domicilios se 
han recuperado cámaras de fotos y 
vídeo, joyas, relojes, teléfonos, placas 
policiales, ropas para la caracterización 
como agentes, y dinero.
La operación, que se desencadenó 
después de tres meses de investiga
ción, es la continuación de otra desa
rrollada en noviembre de 2006, en la 
que la Guardia Civil detuvo a siete per
sonas de nacionalidad paquistaní que 
se hacían pasar por agentes de tráfico 
para robar a sus víctimas. Y tanto antes 
como ahora, los detenidos robaban a 
ciudadanos extranjeros aprovechando 
el desconocimiento de éstos de los 
uniformes e insignias de las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad.

Y U N C O S
A G R E D E  A  UN H O M B R E A N T E S  D E SU IC ID A RSE

actualmente se encuentra estable 
dentro de la gravedad.
Según fuentes consultadas por EFE 
(la Guardia Civil no informa cuando 
"media un suicidio porque la publici
dad sobre ellos, los aumenta" , explica 
José Luis Capilla), la Guardia Civil 
encontró posteriormente al agresor 
ahoracado en su domicilio, en la calle 
Doctor Francisco Higueras de la 
misma localidad.

Un hombre de unos 40 años se suici
dó el sábado 25 en Yuncos después 
de haber herido de gravedad con una 
botella rota a un amigo suyo, un ciu
dadano rumano, en el domicilio, de la 
calle lllescas, de éste último.
La Guardia Civil y efectivos sanitarios 
se trasladaron hasta el lugar de los 
hechos, donde yacía el cuerpo del 
herido, que fue trasladado al Hospital 
Virgen de la Salud de Toledo donde

TO R R IJO S
C O LIS IO N Ó  C O N T R A  
UN C O C H E  A PA R C A D O
Un turismo que circulaba por la 
Avenida de la Plaza de Toros de 
Torrijos colisionó con otro que esta
ba aparcado y lo dejó en el lamenta
ble estado que aparece en la ima
gen, tras empotrarlo contra la pared 
de un local, fo t o : Na ta lia  Sá n c h ez .

Y U N C O S
LA  G U A R D IA  C IV IL  B U S C A  A  D O S A T R A C A D O R E S
La Guardia Civil aún no ha localizado a 
las dos personas que el martes 28 
atracaron a punta de pistola un banco 
en Yuncos.
El atraco ocurrió entre las 8.30 y las 
9.00 horas de las mañana, cuando dos 
personas entraron en la sucursal del 
BBVA, situada en la calle Real y la 
asaltaron.
Según informa EFE, los atracadores, 
que iban disfrazados y usaban pelu
cas, entraron en la sucursal y apunta
ron con sus armas a los dos emplea

dos y a un cliente que se encontraba 
dentro en esos momentos. El atraco 
fue rápido, sin disparos ni daños per
sonas, y ya cerrada esta edición, tam- 
boco se había determinado la cantidad 
de dinero sustraída, si bien "debía ser 
poco” , informaron.
La Guardia Civil ha desplegado el des- 
positivo habitual ante este tipo de 
atracos, pero aún no ha logrado dete
ner a los ladrones, de los que sólo se 
sabe que podrían haber huido en un 
Fiat Uno de color blanco.
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provincia
TERESA M O RÀI

ANASTASIO  PRIEGO, ALCALDE DE LOS YÉBENES

"Me estoy dejando lo mejor de 
mi vida al servido de mi pueblo"
Anastasio Priego puede presumir, como pocos, de haber envejecido en el ayuntamiento de su 
pueblo después de 20 años dedicados a él: primero como teniente de alcalde y después como 
alcalde. Y  serán 24, por el momento, después de la renovada victoria de su partido, el PSOE. 
Este yebenoso, que dice tener "un gran sentido de la responsabilidad" como la cara y la cruz 
de su personalidad, confía en la juventud y apuesta por ella en su candidatura, sin olvidar a los 
mayores en su programa.

- ¿Cree que después de tanto tiempo 
influye más su personalidad que su 
propio partido a la hora de votarle?
- Hombre, influyen las dos cosás. Yo 
creo que aunque la base social del pue
blo es de izquierdas, la gente también 
se cansa de ver las mismas caras. Yo 
cuando encabecé la lista después de 
llevar 12 años como teniente de alcal
de con Vidal, saqué muchos más votos 
que él; en el 2003 aún más, y ahora sin 
embargo hemos bajado. La alternativa 
actual del PP era de gente de la Iglesia,

de comulgar todos los días y la 
candidatura yo creo que estaba 
diseñada por el cura, que es 
peor que Cañizares. Y sin 
embargo opino que si ahora no 
han ganado es difícil que lo 
hagan; lo tendríamos que hacer 
muy mal. Pero también es 
bueno renovarnos un poquito. 
Por la gente joven sobre todo, 
que me han conocido desde 
siempre, quizá me ven como el 
poder establecido (tengo 52 
años y llevo 20 en el ayunta
miento) y se rebelan contra 
eso. Lo sé porque yo lo he 
hecho y porque debe ser así: los 
jóvenes tienen que ser revolu
cionarios por fuerza, si no 

cuándo lo van a ser.
- Aunque ahora hay menos interés 
por la política por parte de los jóve
nes.
- Bueno, yo no lo creo así. Las cir
cunstancias son distintas, las expecta
tivas también, pero yo creo que hay 
muchos jóvenes a los que les interesa 
la política, como también hay muchos 
pasotas, pero no en mayor porcentaje 
que antes. De hecho yo creo que hay 
incluso más jóvenes que se preocupan 
por temas como la solidaridad, y sin 
embargo pasan desapercibidos. Yo

tengo plena confianza en la juventud 
de hoy en día.
- ¿Tiene pensado volver a presentar
se dentro de cuatro años?
- Creo que es pronto aún para decir
lo, estamos aún con la ilusión renova
da por el comienzo de esta legislatura. 
Así que vamos a trabajar sin pensar en 
futuribles y luego, pues ya veremos.
- ¿Cómo se definiría usted?
- Yo soy una persona sobre todo exce
sivamente responsable, lo que me 
hace darle demasiadas vueltas a las 
decisiones que he de tomar. Y eso no 
es bueno en determinados momentos, 
aunque en otros venga muy bien. En 
general medito mucho, demasiado, las 
cosas antes de tomar una decisión. 
Pero es que las personas que nos dedi
camos al servicio de los demás debe
mos ser personas con mucho sentido 
de la responsabilidad y debemos, tam
bién, razonar con lógica y sentido 
común. Y yo ya llevo muchos años al 
servicio de mi pueblo, lo cual es muy 
gratificante, aunque haya momentos 
muy bonitos y otros no tanto. Yo me 
estoy dejando lo mejor de mi vida al 
servicio de mi pueblo, de lo que me 
siento muy orgulloso. Mi pueblo ha 
mejorado mucho en todos los aspectos 
en los últimos años y ha sido mérito de 
los yebenosos y yebenosas, aunque mi

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #631, 1/9/2007.



LA PISCINA CUBIERTA SERÁ U N A  REALIDAD ESTA LEGISLATURA

Lo tenem os que h acer muy 
mal para que gane el PP

partido haya puesto las bases.
- Hablaba de momentos malos y bue
nos como alcalde, ¿podría decirme 
uno de cada tipo?
- Pues un mal momento, en el que me 
sentí lleno de impotencia fue debido a 
la lucha que hemos mantenido en los 
tribunales el pueblo de Los Yébenes 
por las fincas de Avelló. Se frustraron 
todas las expectativas: después de vein
te años, la justicia nos ha dicho que no, 
aunque son montes públicos...
- ¿Qué pasó?
- El Ayuntamiento interpuso una 
demanda a un declarativo de propiedad 
sobre unos terrenos que consideramos, 
según el dictamen del mayor especialis
ta en bienes comunales, propiedad de 
los vecinos y después de veinte de 
lucha, los tribunales nos han dicho que 
no es así, lo cual no quiere decir que el 
pueblo no tenía razón, sino que a lo 
mejor no lo hemos sabido pedir. Así 
que acatamos la sentencia pero no la 
compartimos: seguimos pensando que 
esos montes son de los vecinos. Es un 
asunto en el que, el anterior alcalde y 
yo que colaboré con él, nos dejamos 
muchas energías en el camino.

Y luego momentos dulces, pues casi 
todos. Hacer cosas en favor de los 
demás, sobre todo de los más necesita
dos, pues es muy gratificante. 
Recuerdo, por ejemplo, cuando inau
guramos hace unos meses el centro de 
día, que había allí unos chicos discapa- 
citados y yo los veía muy satisfechos y 
eso me llenó de orgullo. Fue un 
momento muy emotivo. Pero momen
tos dulces son a diario, son casi todos.
- ¿Qué proyectos tiene para esta legis
latura?

los ayuntamientos de Toledo, por 
tanto, estar ahí lo primero es un moti
vo de orgullo y además, sin lugar a 
dudas, beneficia. Particularmente 
como alcalde he de hacer un esfuerzo 
mayor, me tengo que multiplicar, pero 
si así el pueblo cuenta un poquito más, 
si tiene un mayor peso, siempre va a ser 
beneficioso.
- ¿Qué novedades habéis introducido 
en la feria este año?
- Este año hemos buscado más partici
pación de la gente de fuera. Aunque la 
comisión de festejos intentará dar 
gusto a todos los vecinos, en primer 
lugar, y la verdad es que no escatima
mos el esfuerzo económico para ello. 
Aquí eran muy demandadas las vaqui
llas, así que éste va a ser el primer año 
que lo vamos a hacer; luego el día de la 
tapa que también es nuevo este año, en 
el que todos los bares y restaurantes 
colaboran; además también el baile del 
vermouth.
- Una razón para acudir a esta feria 
desde otros pueblos.
- ¡Hay muchas! Presumimos de tener la 
mejor pólvora de los pueblos de alrede
dor. Y el tema de los toros. Pero por 
encima de todo está nuestro carácter 
muy abierto y muy acogedor que hace 
que la gente de fuera se sienta rápida
mente integrada en Los Yébenes.

- Uno de los proyectos 
estrella que tenemos 
es hacer una nueva 
residencia de ancia
nos, porque se nos 
queda ya pequeña la 
que hay y tenemos que 
ir pensando en nues
tras generaciones.
Estamos valorando el 
presupuesto y pensan
do si vamos a rehabilitar un antiguo 
edificio de una escuela-hogar o hacer 
una nueva planta. También estamos 
terminando un teatro auditorio que lo 
inauguraremos a principios del año que 
viene. Otro proyecto es el espacio 
abierto donde el próximo año traslada
remos las atracciones de la feria, por
que donde se está realizando ahora, en 
una calle, no reúne los requisitos míni
mos y recibe muchas quejas de los veci
nos por el ruido. Luego también está el 
centro de día que lo inauguramos en 
mayo y lo vamos a poner en funciona
miento ahora. Y la piscina cubierta, 
una promesa con la que llevamos ya 
dos legislaturas: si no la hacemos ésta, 
perdemos toda la credibilidad. Es una 
cuestión muy importante a la que este 
año daremos respuesta: tenemos la 
financiación ya comprometida por 
parte de la consejería de Cultura de la 
Junta, lo que pasa es que la aportación 
del Ayuntamiento es muy importante. 
Pero estamos en ello y la piscina 
cubierta será una realidad esta legisla
tura. Y además está la ampliación de la 
cuarta fase del polígono industrial; el 
desarrollo económico y social del pue
blo pasa por ahí.
- ¿Cree que le beneficia como alcalde 
ser diputado provincial?
- La Diputación es el ayuntamiento de
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LUIS S Á N C H EZ  A RA N D A
EL N UEVO  P IC A D O R

De presidente de una peña taurina a picador en 
toda regla. Luis Sánchez Aranda ha pasado de 
la teoría a la práctica. El máximo dirigente de la 
Peña "El Trapío" de Toledo va a debutar como 
picador el 5 de septiembre en la Feria de 
Villaseca de la Sagra, con el novillero toledano 
David M artín  de Vidales.
Sánchez Aranda, que cumplió 41 años el 11 de 
agosto, ha seguido un proceso de aprendizaje 
impecable para hacerse picador. Fia superado el 
trámite de quince tentaderos que se precisa para 
poder desempeñar esta suerte de la lidia, para la 
que también se requieren altas dosis de arte y 
preparación.
La imagen, tomada por el fotógrafo taurino 
M anuel Moreno, pertenece precisamente a uno 
de los tentaderos en los que ha participado Luis 
Sánchez Aranda, el nuevo picador toledano.

SE LLEVA
Sonreír hasta el final, las mujeres

aue tienen un 40 de pie, los 
omadores de leones que temen 
a las hormigas, las contorsionistas 

con lumbago, la mente en blanco,

noSELLEVA
Ser fuerte por fuera y frágil por 
dentro, hacer un análisis facial 
de los que piden tila en los 
bares, vestirse como los 
jugadores del Real Madrid,

MODA EN LO S Y ÉB EN ES

Félix Ramiro continúa 
su gira para llevar la 
moda a todos los 
pueblos de Toledo. En 
esta ocasión sus 
modelos desfilaron en 
Los Yébenes, en lo que 
fue un espectáculo 
total, ya que la moda, 
el baile y la música se 
dieron la mano, hasta 
tal punto que la lluvia 
que apareció en 
determinados 
momentos no
desanimó a los 
numerosos asistentes, 
que disfrutaron con el 
espectáculo.
El diseñador contó 
con su elenco de 
modelos habituales y 
también pidió la 
colaboración de dos 
niñas y cuatro niños 

de la localidad, que se subieron a la pasarela con gracejo y 
desenvoltura, siendo también muy aplaudidos. No faltó, en esta noche 
especial, el consabido homenaje a Tino Casal, cantante fallecido al 
que Félix Ramiro le profesa una acentuada admiración, al igual que a 
Rocío Jurado, otros de los iconos del diseñador.
Al término del desfile el alcalde de la localidad, Anastasio Priego, la 
teniente de alcalde, M aría Jesús González y la concejala M arta  
Bustos acompañaron al diseñador y le entregaron un escudo de Los 
Yébenes, pueblo toledano que vive sus días de fiesta con intensidad.
Fotos ¡toni Gómez
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CA M BIO  D E N O VIA
EL CHISME DE LA SEMANA

1)Esa bailarina y camarera toledana 
ha iniciado una relación sentimental 
con un conductor de grúas. 2) Y ese 

periodista toledano ya no sale con esa 
novia alemana, ahora mantiene una 
relación con una chica italiana a la 

que acaba de conocer en lnglaterra.3) 
Por cierto, cuando la novia alemana y 

él se despidieron, fue escuchando la 
famosa canción de Julieta Venegas: 

“ M e  voy". Ésa sí que es una despedida 
con estilo. 4)Esa modelo relacionada 

con Toledo, que ha estado de 
vacaciones en unas islas, se ha p a sado  

p o r  la  p ied ra  a un ejecutivo sueco de 
45 años que se parecía a Beckham.

R A Q U E L  N A V A M U E L
“YO SOY BEA”

Raquel Navamuel hará de modelo 
ita liano-brasileña en la exitosa serie 

"Y o  s o y  B e a " , en la que ya participó  
el año pasado, en tres capítulos. Los 
guionistas de la serie han retomado  

su personaje y los espectadores 
podrán verla en las nuevas entregas 

de septiembre. Raquel se ha tirado  
todo el mes de agosto rodando en 

M adrid. Aún no sabe cuanto va a 
durar su personaje, pero seguro que 
más que los tres episodios de la vez

anterior.

el  f i l ó n
IG N A C IO  A R I Z A G A

mala / iva* avomo 
iwHiuan..voaionaiaRaquel Navamuagha(3ffiMg,imâ n̂a//s/ma en

los capítulos de : i j d e j-SJro so y  B e a ' 
algo que le d iv ie r^ ^ g ^ iW fc rfe n te , ya que 
dar vida a una malvacfa^sttptíne un reto inter
pretativo añadido. Hablamos por teléfono con 
la modelo de Cuerva, que se encuentra en 

esos m om entos en la playa de Denia (Alicante), donde 
su familia posee una casa.
Raquel está literalm ente encantada, no en vano va a 
participar por segunda vez en una serie que ven todos 
los días tres m illones y medio de personas, con el e sca
parate que ello implica. No obstante, pase lo que pase, 
y aunque venga un terrem oto como el de Pedro Muñoz, 
Raquel va a estar en las fiestas de su pueblo, Cuerva, el 
7 de septiem bre, porque ella es una chica muy sociable 
a la que le gusta cultivar sus raíces.
El caso es que la vida le sonríe intensam ente en estos 
m om entos, ya que, adem ás de este  éxito profesional, 
su matrimonio-sé casó el verano pasado en Toledo con 
un ejecutivo sevillano-va viento en popa a toda vela. 
Pero n oso tros a lo nuestro , que el fotógrafo torrijeño 
Ricardo García se encuentra estos días en el Pazo de 
M eirás, en Galicia, siguiéndole los pasos a la familia 
Franco, que por cierto, están metidos a todas horas en 
el inmueble, por esas noticias tan desfavorables para 
Jaime Martínez Bordiú, aunque el otro día sí pudo 
fotografiarles cuando salieron para ir a misa.
El e xc ic lis ta  toledano Rafael Martín Justo, de 
Gerindote, que corrió el Tour de Francia, se ha ido a tra
bajar a la Vuelta a España como chófer de gente VIP, en 
un coche de Unipublic. Un saludo desde aquí.
Y  ya sabéis que en octubre hay una visita cinem atográ
fica con glam our en Toledo.Se trata de la m ism ísim a 
Julia Ormond, todo un talento, que ya nos hizo vibrar 
en " Sabrina " con Harrison Ford. Hace de Princesa de 
Éboli y rodará en la Catedral. ¡Qué lujo!.
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SE B U S C A N  E X T R A S  EN LA C IU D A D  PARA "L A  C O N J U R A  DE EL E S C O R IA L "

Toledo a coi 
película sol

gerá
Dre 1

una
Felipe II

La última semana de septiembre o la primera de octubre llegará a Toledo el rodaje de "La 
conjura de El Escorial", una película dirigida por Antonio del Real y protagonizada por Julia 
Ormond, que encarnará a la Princesa de Éboli. La productora busca extras en la capital 
regional. Paga 36 euros al día (al contado) más la comida.

4H Humanos iópe{®israüHsa«aromisoEfmutjeisiit«
PütP.I»S DE MIC
ítniftsft EUHoru
¡REME E IITERI01ES IE tMUUS!
CUB8EHCOIAEORES
BIRSIIEUSUSMURK
W l FORMES. SIMMUÍS
VIGAS. PlLAítS
au£!L£sa(titiw.«CBiS

M*®»« « r r

L a  p ro d u c to ra  ha co lo cad o  c a r te le s  
so lic ita n d o  e x tra s  en v ar io s  

e s ta b le c im ie n to s  del C asco  
H istó r ic o . A r r ib a , J u l i a  O rm on d, 

que da  v id a  a  la  P r in c e s a  de É b o li y 
r o d a rá  u n a  e sc e n a  en la  C a te d r a l  de 

T o led o . BARRI

F elipe II vuelve a Toledo. La 
última semana de septiembre o 
la primera de octubre llega a la 

capital regional el rodaje de “La 
conjura de El Escorial”, una 
coproducción española, francesa, 
portuguesa e italiana (los países 
donde Felipe II tuvo más influencia) 
que precisará de unos quinientos 
extras y en la que se narran las 
intrigas palaciegas en torno a la 
Princesa de Eboli, papel que será 
interpretado por la actriz británica 
Julia Ormond.

Al cierre de esta edición, la 
productora, que ha colocado varios 
carteles por el Casco Histórico, sigue 
buscando gente que quiera vivir en 
primera persona la aventura del cine. 
Según explicó a este semanario 
Fernando Prados, coordinador de 
figuración, se necesitan hombres con 
barba, mujeres de pelo largo sin 
tintes ni mechas rubias, además de 
ciudadanos de raza árabe, con los 
papeles en regla, y personas que 
presenten alguna mutilación. Los 
extras percibirán 36 euros al día, que

se pagarán al contado, y la comida. 
La productora tiene muy claro cuáles 
serán los escenarios del rodaje. 
Durante quince días,
aproximadamente, se filmarán 
escenas en la Catedral de Toledo, la 
Puerta de Bisagra, el Hospital de 
Tavera y la Plaza del Ayuntamiento. 
Según ha podido saber este 
semanario, la protagonista de la 
película, Julia Ormond (“Sobrina”, 
“Leyendas de pasión”, “El barbero de 
Siberia”) vendrá a Toledo a rodar una 
escena en la Catedral, por lo que la
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Se n e c e s i t a n  h o m b r e s  c o n  b a r b a , m u je r e s  d e  p e l o  la r g o , 
c iu d a d a n o s  d e  raza  á ra b e  y  p e r s o n a s  m u t i la d a s .  E l  t e l e f o n o  

d e  c o n t a c t o  e s  60 909 8 6 4 6 .  E l  r o d a je  s e r á  e n  la P la za  d e l  
A y u n t a m i e n t o , la C a t e d r a l T a v e r a  y  P u e r ta  d e  B i s a g r a

expectación está asegurada.
En la Plaza del Ayuntamiento se 
rodará, precisamente, una de las 
escenas más complejas de este 
largometraje, que está dirigido por el 
cineasta jienense Antonio del Real 
(“Trileros”).“Vamos a filmar una 
ejecución, un ahorcamiento-explica 
Prados- y necesitamos para ello 
ciudadanos de raza árabe, con los 
papeles en regla, y personas mutiladas, 
que es algo muy característico de la 
época” .Esta será la escena que 
precisará del concurso de más extras. 
Y es que aunque el rodaje en la 
ciudad puede extenderse durante 
quince días, los figurantes sólo 
tendrán que participar en tres o 
cuatro jomadas.
El caso es que el coordinador de 
figuración tiene el trabajo bastante 
avanzado, ya que el año pasado se 
encargó también del casting de la 
película “Las trece rosas", que se rodó 
en Toledo, y tiene una amplia base de 
datos de toledanos que trabajaron en 
ese largometraje que le sirve para este 
proyecto sobre Felipe II.
No obstante, quiere contar con unas 
quinientas personas dispuestas y, al 
cierre de esta edición, ya tenía más 
de doscientas, aunque aún necesitaba 
hombres con barba y mujeres de pelo

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R Í A  
E S T É T IC A  

R A Y O S  U .V .A

C/. Agen, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98 
(Calle peatonal junto Avda. Europa y Avda. Portugal)

L a  p ro d u c to ra  va a  u t i l iz a r  e x tra s  del ro d a je  de “ L a s  tre ce  r o s a s ” , p e l íc u la  que  
se rodó en el C a sco  H is tó r ic o  de T o ledo  el año p a sa d o  ( a r r i b a ) . Uno de los 
e s c e n a r io s  de la  f ilm a c ió n  s e r á  el H o sp ita l  de T a v e ra  ( a b a jo ) ,  donde y a  se 

g ra b a ro n  e sc e n a s  p a r a  la  p e l íc u la  “ B u ñ u e l y la  m e sa  d el R ey S a lo m ó n ” .
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E n  la p la z a  d e l  A y u n t a m i e n t o  s e  va a f i l m a r  la e s c e n a  
d e  u n a  e j e c u c i ó n .  E l  i n g l é s  s e r á  e l  i d i o m a  d e  la p e l í c u l a , 

c u y o  r o d a j e  l l e g a r á  a T o l e d o  la p r i m e r a  s e m a n a  d e  
o c t u b r e  y p e r m a n e c e r á  e n  la c i u d a d  u n o s  q u i n c e  d í a s

A ctores como 
Joaquín 
Almeida, 

Fernando Guillén 
Cuervo o Alessandro 
Gassman se van a 
tener que dejar barba 
para la película

largo, de diferentes edades, y es que la 
barba es uno de los elementos 
esenciales para que los hombres 
puedan figurar en la película. Una 
prueba de ello es que los actores 
principales, gente como Joaquín 
Almeida, Femando Guillén Cuervo o 
Fabio Testi, tendrán que dejarse barba 
para poder interpretar “La conjura de El 
Escorial". Como curiosidad hay que 
decir que en el reparto figura también 
Alessandro Gassman, hijo del mítico 
actor italiano.
La película sí tendrá efectos 
publicitarios beneficiosos para Toledo, 
ya que Toledo será Toledo, no como en 
otras ocasiones, que se han rodado 
escenas en la ciudad que luego, en el 
largometraje, correspondían a otros 
lugares. Valgan como ejemplos 
“Allegro ma non troppo” , película 
rodada en la Avenida de la 
Reconquista en 1994 en la que la 
acción transcurría en Santander o más 
recientemente, “Las trece rosas”, 
donde Toledo, en el celuloide, era 
Madrid. Sin embargo, tratándose de 
Felipe II, el rey que trasladó la 
capitalidad de España de Toledo a 
Madrid, era previsible el protagonismo 
de la actual capital de Castilla-La 
Mancha.
El caso es que Toledo no será el único 
escenario castellano-manchego que 
tendrá la película, ya que tras el rodaje

E n  T o ledo  se  ru e d a n  con f r e c u e n c ia  p e l íc u la s  h i s t ó r ic a s . So b re  e s t a s  l ín e a s , 
e x tra s  que p a r t ic ip a r o n  en  “ J u a n a  L a  L o c a ” , de V icen te  A ra n d a , que tuvo un  

g ra n  éx ito  y p re c isó  tam b ién  de e x t r a s .  A b a jo , f ig u r a n te s  que p a r t ic ip a r o n  en la  
f ilm a c ió n  de “ L á z a ro  de T o rm e s” , tam b ién  en el añ o  2 0 0 0 .

aquí la caravana se 
trasladará a Viso de El 
Marqués (Ciudad Real).
En los últimos diez años 
Toledo ha sido sede de 
muchas películas, la 
mayoría de ellas de 
marcado acento
histórico. El nuevo siglo 
empezó con fuerza 
cinematográfica, ya que 
en 2000 se rodaron dos 
películas históricas:
“Lázaro de Tormes” y 
“juana La Loca”, que 
también precisaron de 
un buen número de 
extras.
La que se va a rodar a 
partir de octubre, “La 
conjura de El Escorial", es 
un thriller histórico 
sobre los
enfrentamientos entre la Casa de 
Mendoza y la Casa de Alba. El 
presupuesto asciende a 15 millones de 
euros y la polémica ha acompañado al 
proyecto desde sus inicios, ya que, en 
un principio, los actores principales 
iban a ser Andy García e Isabelle

Hupert, pero el actor cubano, según el 
director, Antonio del Real, pidió a 
última hora el triple del dinero que 
habían acordado en un principio. Del 
Real ha llegado a decir que “éste es un 
proyecto marcado por la soledad, la 
incomprensión y las zancadillas de 
algunos sectores de la profesión”. Q

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #631, 1/9/2007.



H  R Y S  L  E  R

DE 7 A 2 ASIENTOS EN MENOS DE 30 SEGUNDOS

Ya tienes STOW 'N G O , El ÚNICO SISTEMA DEL MUNDO que te permite esconder los asientos 
bajo el suelo en menos de 30 segundos. Ir con seis amigos, volver con un sofá de tres plazas, 
recoger a tus tres hijos con sus tres bicicletas... Es fácil, porque incluso con sus 7 asientos 
habilitados tienes 3 maleteros independientes y todo un mundo de posibilidades.

Y también tienes un Chrysler Voyager desde 21.295 € .**
Mercedes-Benz, smart, Maybach, Chrysler, Jeep y Dodge son marcas del Grupo DaimlerChrysler >- www.chrysler.es >■ 

* Precio G am a Grand Voyager con Sfow'n G o de serie desde 3 4 .16 5  € .  "  Precio Gam a Voyager desde 2 1 .29 5  € ,  válido hasta 3 1 /1 0 /0 7 , sistema Stow'n G o no disponible. Precios válidos para vehículos 
matriculados como mixto adaptable, para Península y  Baleares. IVA y  transporte incluidos. Gam as Voyager y  Grand Voyager: emisiones de C 0 2: 203-305 (gr/km), consumo combinado: 7 ,8 -12 ,8  (1/100 km).

AT0R MOTOR, S.A. Autovía de Madrid-Toledo, Km 62,800. 45280
Concesionario Oficial Chrysler Jeep Dodge Olías del Rey (TOLEDO). Tel.: 925 35 49 10.
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A N A  GO NZÁLEZ, D ISEÑ A D O R A  DE LA FIR M A  LOCKING SHO CK ING

La cara toledana

Ana Qonzález Rodríguez, diseñadora y directora 
creativa de Locking Shocking. A  la izquierda, 

trabajando en su taller de Madrid .
Fotos: Luis de T oledo y Mariel.

de la moda
Locking Shocking es una de las firm as españolas más 
vanguardista y artística del mundo de la moda. La mitad 
de Locking Shocking, responsable del diseño de la ropa, 
es Ana González Rodríguez, una toledana que derrocha 
a partes iguales creatividad y sim patía.

T ras la plasticidad y espectacula- 
ridad de un desfile de Locking 
Shocking está la sencillez y 

tenacidad de Ana González, que. reco
noce haber llegado al mundo de la 
moda casi de rebote, pese a ser hija de 
modista y haber mamado la moda 
desde siempre.
En su curriculum consta su formación 
en la Facultad de Bellas Artes de 
Madrid y su dedicación inicial a la 
fotografía y al arte desde diferentes dis
ciplinas. “Yo quería ser artista”, dice

Ana con una sonrisa; la realidad es que 
una década después de haber creado la 
marca creativa Locking Shocking 
junto a su compañero de Facultad, 
Oscar Benito, se ha convertido en una 
diseñadora de prestigio, avalado por 
premios como el concedido por 
L’Oreal Paris al ‘Mejor Diseñador 
Joven’ por la colección del verano 
2003, o el Grand Prix de la Moda 
Marie Claire al ‘Mejor Diseñador 
Nacional’ en 2004. Consolidada la 
marca, ahora busca el desarrollo

empresarial, para hacerse un hueco en 
la difícil industria de la moda.
Y de moda, dificultades, ilusiones... 
nos habla en esta entrevista.
-A  penas quedan tres semanas para 
que presentes en la Pasarela Cibeles 
(el 20 de septiembre) la colección de 
Locking Shocking para el Verano 
2008. ¿Con qué vais a sorprender? 
-La colección verano 2008 se llama 
Mirror, porque establece una relación 
de espejos entre las prendas, con una 
estética muy desértica, a lo Lavorence
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Locking Shoching diseña desde el año 2001 ropa de hombre y mujer. En estas tres imágenes, modelos de las colecciones Bipolar y Locked, presentadas en la 
Pasarela Cibeles. E l toque futurista con que impregnan todas sus prendas es una de las marca de la casa. Fotos cedidas por Locking S hocking

a colección de Locking Shocking para el 
verano 2008 simboliza la travesía por el 
desierto de esta firma, que busca dar su 

salto definitivo en el mercado de la moda

de Arabia, de inspiración tuareg con 
algo de influencia inglesa. El desfile 
está hecho doble, como un espejo, en 
blanco y en color, con dos modelos 
saliendo juntas al mismo tiempo. 
Comenzará con una estética un poco 
más estructurada, de corte militar 
pero muy sexy, chaqueta con falda, 
vestidos... todo más armado, hasta ir 
evolucionando a una línea de noche, 
de vestidos largos vaporosos, gasas, 
estampados grandes, con mucho 
color...
Ésta, como todas mis colecciones, es 
muy autobiográfica, están basadas en 
cosas que me suceden, libros que leo, 
exposiciones de arte, etc.

—¿Y bajo qué efecto e influencias estás 
en estos momentos?
-Es un momento especial para la 
firma, porque estamos en un cambio 
de socio capitalista. La colección está 
dedicada al desierto por el tema del 
espejismo. El futuro lo tienes blanco y 
lo ves a través de un espejo en color. 
Queremos que la firma dé ya el pisto- 
letazo de salida y se convierta de una 
vez por todas en una empresa consoli
dada, con tienda, con ventas en el 
extranjero... Como marca, Locking 
Shocking ya está consagrada, pero a 
nivel de ventas le falta un poco. 
Tenemos unos cuarenta puntos de 
venta en España, vendemos en tien

das multimarca, pero nos falta la 
inversión potente que nos permita 
meter publicidad en prensa para que 
la gente que no está tan pendiente de 
la moda conozca nuestra marca.
-¿Tan complicado es lograr conciliar 
la creatividad con la rentabilidad? 
-Hasta ahora hemos hecho una trave
sía por el desierto, así lo sentimos. Lo 
hemos pasado muy mal, porque tanto 
Oscar como yo venimos de una familia 
normal (lo habitual es que la gente del 
mundo de la moda sea de familia con 
mucho dinero) y para sacar esto ade
lante se necesita mucho dinero: cada 
seis meses necesitas invertir muchos 
millones de pesetas en tejidos, en fabri
car, en nueva producción... una sola 
colección puede requerir una inversión 
de 18.000 euros. Todo esto lo haces, a 
los dos meses lo sirves a la tienda y de la 
tienda no cobras hasta los 60 ó 90 días, 
con lo que has invertido un montón de 
dinero en la colección de la producción 
y en la que estés haciendo, y no te rein
vierte hasta pasados casi cuatro o cinco
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meses. Son muchas cosas y es muy difí
cil que una persona de barrio, como soy 
yo, llegue a algo sin ayuda de ningún 
tipo.
-¿No habéis encontrado el apoyo 
suficiente de socios capitalistas que 
confíen Locking Shocking?
-Hemos tenido dos socios capitalistas y 
ahora estamos en un momento de cam
bio. Tanto nosotros como nuestro 
actual socio consideramos que es la 
hora de buscar un empuje económico 
más fuerte, que nos permita dar el salto 
al extranjero. Hasta hora, a pesar de 
que se han interesado en nosotros tien
das de fuera, no podemos afrontar los

A  la izda, Ana Qonzález con su compañero y 
socio de Locking Shocking, Oscar Benito. Sobre 
estas líneas, la diseñadora junto a  prendas de 

su penúltima colección. Fotos: Luis de Toledo.

gastos de exportación. En el mercado 
nacional nos vamos manteniendo, 
cada vez vendemos en más tiendas 
(hace dos años teníamos 10 tiendas y 
ahora 45).
-El mundo de la moda siempre se ha 
resentido del desencuentro entre el 
diseñador y la industria. ¿Están cam
biando las cosas?
-En realidad todos los problemas se 
fundamentan en el tema económico. 
Yo no fabrico en Hong Kong, sino que 
lo hago en Talavera de la Reina, con lo 
que los precios que pago por la produc
ción son más altos. Yo compro 200 ó 
300 metros de cada tejido, no 2.000 ó

ANA GONZÁLEZ:

“No soy profeta 
en mi tierra”
Ana González considera, m odestam ente, 

que "no so y  profeta en mi tierra. Creo 
que no m e conocen en Castilla-La Mancha, 
ni en Toledo. M e han invitado a la Pasarela 
de Castilla-León, a la Pasarela del País 
Vasco, a dar conferencias en Galicia, 
A stu ria s..."  Únicam ente el año pasado 
form ó parte del jurado de la primera edición 
del Prem io M anuel Piña de D iseñadores 
Noveles, un certam en instaurado por el 
Gobierno regional en hom enaje al fam oso 
diseñador m anchego que tiene com o 
objetivo fom entar el diseño de moda en la 
región (en octubre se  celebrará en Talavera 
de la Reina la segunda edición del Prem io 
M anuel Piña, organizado por A S IN T EC  y  el 
Centro Tecnológico de la Confección).
Esta diseñadora toledana contrata desde 
hace dos años toda la producción de sus 
colecciones en talleres de Talavera de la 
Reina. "E l 60% de los ingresos de mi 
empresa van a a parar a Castilla-La Mancha, 
porque nos cosen todas las prendas en 
Talavera. E l modela je  s í  s e  hace en Madrid, 
porque un diseñador tiene que estar al lado 
del taller", com enta Ana, que asegura tener 
ganas de estrechar lazos con su región.
" Sería bueno que desde Castilla-La mmm
Mancha se  apoyara más la moda".

El 60% de los ingresos de mi empresa 
van a parar a Castilla-La Mancha, 
porque toda la producción nos la hacen 

en Talavera de la Reina”
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5.000 como las grandes empresas. 
Cuanto más vendes más barato te sale 
todo, así a Zara le cuesta todo mucho 
menos que a mí -tejidos, fabricación, 
etc.- y puede vender una falda por 20 
euros, cuando yo lo tengo que hacer por 
90. No podemos competir con estas 
empresas, por lo que tenemos que hacer 
unos diseños diferentes, más arriesga
dos y especiales. Y de más calidad. Son 
prendas que, pese a su atrevimiento, 
perduran, no son de usar y tirar.
-El toque vanguardista y futurista de 
Locking Shocking ¿resta comerciali- 
dad a sus prendas?
-Una cosa es lo que se ve en el desfile y 
otra lo que hay en las tiendas. De todas 
formas yo hago un prét-á-porter -que es 
muy para la calle, como también me 
gusta que todo lo que hago pueda ser 
expuesto en una pasarela, adornado 
con un estilismo. En cualquier caso, la 
moda en España hoy por hoy no está al 
nivel que en París, Londres o Milán. 
No hay muchas ayudas públicas y no 
está muy apoyada por la prensa, que 
habla más de moda extranjera que

A  la izquierda, Ana en su taller madrileño de la calle Hortaleza. 
Sobre estas líneas, con su primo, el fotógrafo y empresario toledano 
Luis de Toledo.

española (por el tema de la publicidad). 
La industria de la moda genera mucho 
dinero, pero está muy mal repartido. 
-En los últimos años la moda ha pro
tagonizado las noticias en prensa por 
la polémica de las tallas. ¿Cómo ves 
este debate a punto de comenzar una 
nueva edición de la Pasarela Cibeles? 
-Creo que el tema de las tallas es una 
cuestión electoral, como ahora no hay 
elecciones no habrá tanta polémica. 
¿Qué busco yo en una modelo que va a 
lucir mis prendas? Doy prioridad a la 
elegancia y al saber andar con estilo 
antes que a la belleza del rostro o a la 
talla. Una modelo ha de tener poderío, 
se tiene que comer la pasarela. El 
momento del desfile es muy importan
te, porque estás trabajando seis meses y 
las prendas se lucen en segundos. 
-¿Todo está ya listo para tu desfile del 
20 de septiembre?
-Nada está atado hasta la noche de 
antes. En Cibeles haces las pruebas a las 
modelos un día antes del desfile, y a las 
modelos las has elegido por fotos 
(Cibeles te da oportunidad de trabajar

a industria de la 
moda genera 
mucho dinero, 

pero está muy mal 
repartido”.

con dieciocho modelos, sobre un lista
do de 50 modelos) y es entonces cuan
do hay que reajustar todas las prendas. 
Te llevas una modista y una máquina 
de coser y vas haciendo los reajustes. Es 
muy estresante.
Pese a todo, Ana González parece 
afrontarlo con naturalidad y con la 
misma ilusión con la que empezó hace 
diez años en el diseño de accesorios, y, 
desde 2001, volcada con la ropa. Una 
ropa que hace pensando en “personas 
seguras de sí mismas, con fuerza, sentido 
del humor, i r o n í a .No es extraño que 
ella vista siempre de ‘Locking 
Shocking’. □
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CO NTINÚA CO M O  U N  EQUIPO DIFÍCIL DE VENCERLE FUERA DE CASA

El Talavera CF hace 
gala de su rocosidad
El Talavera CF de esta tempora

da parece que se comportará en 
esta edición liguera como en la 

anterior, según se pudo ver en 
Melilla. El cuadro de Santi Calvo 
sigue siendo un equipo rocoso, muy 
físico, que va fenomenal en el juego 
aéreo y que exaspera a los rivales. 
Sólo resta adivinar -y eso se verán 
muy pronto- si en los encuentros de 
El Prado se deja ir tantos puntos. De 
no ser así, el equipo cerámico conti
nuará siendo uno de los gallitos tam
bién el difícil Grupo IV.

Calvo confía en los futbolistas que 
estaban con él el pasado ejercicio. Si 
exceptuamos a los dos cancerberos 
que han llegado nuevos, tan sólo 
Balduino, Jorge Cabeza y Jesús 
Rubio parece que están en condicio
nes de quitar la titularidad a los ya 
veteranos en lagunas fases de la tem
porada, pero las lesiones y sanciones 
puedan dar luz verde a los demás. En

l l a l l i  1"'i i p
i'iii __JjLi / /
‘■“»•"i“"..',r~~ \

Raúl Caballero parece que continuará sorprendiendo a  las defensas rivales tras sus incorporaciones 
sorpresa desde la media punta. En Melilla, el jugador catalán estuvo a  punto de marcar, pero el 

esférico se le marchó al larguero.

cuanto a la portería, Rubén Martín 
parte con ventaja tras haber actuado 
en Melilla y el catalán Caballero da

la impresión que continuará con la 
vena goleadora de la que ya hizo gala 
hace unos meses.

I

Tarjeta Abonado I.M.D. Talavera de la Reina
f TALAVERA D E LA REINA

D E S T I T U I ©  H M O P ñ l  ©O

Socios hasta 6 años: ...26,35 €
De 7 a 17 años: ...39,90 €
De 18 años en adelante: ...56,40 €
Familiar: ...90,10 €
(incluido hijos hasta 18 años en adelante, estudiantes que puedan acreditarlo, pudiendo sobrepasar esta edad aquellos 
descendientes que convivan en el domicilio fam iliar y  padezcan discapacidad en un grado igual o superior ai 65% ) 
Familia numerosa: ...73,25 €
Pensionistas: ...37,75 €
Los abonados al I.M.D. tiene derecho a: -Acceso libre a la Pista de Atletismo. -Acceso libre a la Sala de M usculación 
(prohibida la entrada a menores de 14 años y  de 14 a 16 años podrán entrar acompañados de adultos).
- Acceso libre a Rocódromos (esnacesaria la ficha federativa).
- 50%  de descuento en abonos: pistas de tenis, frontones, tenis de mesa.

- 25%  de descuento en cursos, escuelas y eventos deportivos organizados por el I.M.D.
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FR EE S T Y LE  D E  
LUJO  EN  R EC A S
El Festival de Sup ercro ss y  Free Style 
de R ecas se  ha convertido ya en un 
clásico del verano toledano. La cita es 
el 31 de agosto en el circuito 
Bravo& Bravo y  en el cartel hay pilotos 
m uy co m p eten tes de am bas 
especia lidades com o Manu Rivas, 
Jorge y  Carlos Bravo, Javier 
Fernández, Aarón Bernárdez y 
Eugenio Zafra, lo que garantiza un 
espectácu lo  de envergadura.
La im agen pertenece al Festival que 
se  celebró rec ientem ente  en To ledo .

Sube
CARPINTERO. El exjugador del j 
Toledo ha firmado este año por el \ 
Málaga y es, junto con Salva y i 
Antonio Hidalgo, una de las piezas '■ 
clave del equipo. Carpintero, que : 
dejó huella aquí, sigue triunfando.

bala
QUIQUE FLORES El sobrevaloradol 
entrenador del Valencia, habitual de: 
esta sección, sigue viendo el fútbol: 
como el espejo de sus caprichos. , 
Flores, que tiene más habilidad para , 
peinarse que para hacer alineaciones,\ 
dejó fuera a Morientes en el primer 
partido de liga, y eso que la defensa del• 
Villarreal sufre en los balones aéreos. 
¿Dónde le han dado el título?. ■

SERGIO ESCALADA, UN FAN DE “ESTOPA”, 
MARCA EL PRIMER GOL D ELTO LED O  EN LIG A

El riojano Sergio Escalada llevó 
la alegría a los afic io nad o s to led anos 
al m a rca r el p r im e r gol de la 
tem porada, que abrió el cam ino  a la 
v ic to r ia  fre n te  al T o m e llo so . 
E sca lad a , que cum plirá 24  años el 6 
de o ctubre , e s tá  aco stu m b rad o  a 
debutar con buen p ie. "Hace varias 
temporadas, cuando estaba en el 
Logroñés, también marqué en la 
primera jornada de liga, y fue 
saliendo en la segunda parte ".

Serg io  Esca lad a  e s  de R incón de 
Soto , el m ism o  pueblo en el que 
n ació  Llórente, el d e la n te ro  del 
A th le t ic  de B ilb ao , con  qu ien  
co incid ió  en el equipo cad ete  de la 

localidad. En Toledo se  ha insta lado en la U rbanización "Los Olivos", en O lías 
del Rey, donde com p arte  un cha lé  con dos co m p añero s, David Ruiz y  su 
tocayo  Sergio Esteban.

E s te  m ocetón  riojano, que m arcó  una tem porada 20  g o les en el Andorra , 
e s  un fan del grupo "Estopa" y  tam b ién  un buen afic ionado a la lectu ra . A caba 
de leer el "Diario de Ana Frank" y  ha d isfrutado  igualm ente  con la biografía de 
Maradona. Fia estud iado  hasta el Bach ille ra to  y  e s te  año tiene  p rev isto  
am pliar su s  co no cim ien to s de In fo rm ática en Toledo apuntándose a algún 
curso .

Esca lad a  ha superado  una grave lesión  de rodilla que cortó  su  p rogresión .

EL  TO RR IJO S NO  
R EG A LA  NADA

El Torrijos (en la im agen, un 
entrenam iento) v is ita  e s te  fin de 
sem ana el Salto del Caballo con la 
sensación de tener m ucho que ganar 
y  poco que perder. El Presidente de la 
entidad, José Luis Martín, ha 
declarado a e ste  sem anario  que 
"somos conscientes de que estamos 
a años luz del Toledo pero podemos 
hacer un digno papel y en el campo 
seremos once contra once". A  Martín 
le gustó su equipo en la primera 
jornada, aunque empató.Fora NATALIA
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EL LABARO DISEÑ A UNA PLA N TILLA  
CO M PETEN TE PARA DIVISIÓN DE H O N O R

DE PEDRO ALBERTO  
A  ANTONIO PUERTA
La escalofriante tragedia de Antonio 
Puerta ha hecho revivir a los 
aficionados del Toledo el 
fallecimiento de uno de sus 
jugadores más emblemáticos, Pedro 
Alberto, que murió en el verano de 
2002 cuando entrenaba con su 
nuevo equipo, el Novelda.
Aunque las causas de la muerte son 
distintas- lo de Puerta ha sido un 
infarto y lo de Pedro Alberto un 
derrame cerebral- también tienen 
sus paralelismos, ya que la mujer del 
capitán del Toledo estaba 
embarazada cuando éste murió.
En medio de la conmoción general, 
el Toledo ha hecho públicas sus 
condolencias al Sevilla.

El Balonmano Lábaro Toledo ha reforzado el equipo con nueve 
incorporaciones para dar la talla en la potentísima División de Honor. El 
conjunto presidido por Mario Gómez ha firmado a Andersen (Dinamarca), 
Cepulis (Lituania), Risto Leep (Estonia), Attila (Hungría), Diego Moyano
(portero del Torrevieja, de Asobal), Mikel Unanue y Barbón (jugadores del 
Anaitasuna de Pamplona), Jorge Cortés (Alcobendas) y Alexis Gimeno 
(Portland de 1a División).

De la pasada temporada quedan Mario Aguado, Fermín, Gonzalo, 
Jesús, Pedro, Julián, Renato, Ángel Pérez y Alvaro Egea. El entrenador, 
Javier Márquez, dispone de un bloque competente caracterizado por la 
solidez y las alternativas en ataque y defensa. Hay que tener en cuenta que la 
diferencia entre División de Honor y Primera es abismal, de ahí que se haya 
apuntalado el equipo.

El Lábaro inicia la liga el 15 de septiembre en el campo del Almoradí. En la 
Directiva no están descontentos con el ritmo de venta de abonos. Lo 
objetivamente previsible es que superen los 400 de la pasada temporada.,™«

LA AFICIÓN SEVUELCA  
CON JULIO REY

El Campeonato del Mundo de Maratón 
de Osaka (Japón) ha confirmado la 
afición que existe por el atletismo en la 
ciudad. El hecho de que dos toledanos, 
Julio Rey y Oscar Martín, disputasen la 
prueba propició que el Ayuntamiento de 
Toledo instalara tres pantallas gigantes 
en el Paseo de la Vega.
La humedad y el calor hicieron estragos 
en nuestros atletas pero prevaleció la 
entusiasta movilización de muchos 
toledanos para dar aliento a sus 
corredores. Foto: barrí
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APUNTARSE A  
JUGAR A L RUGBY
El Club Rugby Toledo ha hecho un 
llamamiento para que todas las 
personas interesadas en jugar al 
rugby en Toledo se personen en la 
Escuela de Gimnasia los martes o 
jueves de 8 y media a 10 de la 
noche.
La competición comienza en 
octubre y el equipo no está 
definitivamente configurado. El club 
ha recuperado a tres exjugadores, 
Jaime, Richi y Henry.

E L  B A R G A S  V O L E I B O L  ES  UN  
C A R R U S E L  DE  N A C I O N A L I D A D E S

El Bargas Voleibol es un equipo marcadamente cosmopolita. En esta 
plantilla hay jugadoras de ocho nacionalidades distintas. A saber, Susan es 
holandesa, Dani y Miriam brasileñas, Enia nació en Cuba, Magda es 
checa, Boki nació en Serbia, Cristi en USA y Ménica en Argentina, como 
el entrenador, Adrián Fiorenza. Hay, además, cuatro jugadoras españolas 
en la plantilla. Se trata de Daysa, que es de Tenerife, Vanessa, que nació 
en Cataluña y las castellano-manchegas Sara García (Toledo) y Virginia 
(Ciudad Real). El equipo ya está entrenando con intensidad para conseguir 
el objetivo soñado: la permanencia en Superliga.fóTO:barrí

Suben
EMERY Y BENITO, exjugadores del i 
Toledo, que ahora son entrenador y j 
director deportivo del Almería, por \ 
comenzar a cumplir la promesa que '■ 
hicieron, que el Almería iba a ser la : 
revelación. Han empezado bien.

bala
EL ALBACETE. Los de Quique 
Hernández debutaron con derrota y 
con menos de 5.000 espectadores en 
el campo. ¿Qué le está pasando al] 
Albacete?, ¿a qué se debe esta 
decadencia?, ¿por qué el equipo ya no 
engancha?. Dirigentes, técnicos y 
entrenadores van a tener que trabajar\ 
duro para revertir esta situación, ya 
que el club va cuesta abajo. ■

BUTRA VUELVE EN 
NOVIEMBRE.

Roberto García Trigo,
"Butra", exjugador del 
Toledo, que ahora milita en el 
Getafe B, volverá a los 
terrenos de juego la segunda 
quincena de noviembre, 
aproximadamente, cuando 
supere la fractura del quinto 
metarsiano que se hizo en un 
entrenamiento con su nuevo 
equipo. Butra, que iba a ser 
titular, a tenor de lo visto en 
las primeras sesiones, va a 
trabajar duro para acelerar su 
recuperación, que comenzará 
cuando le quiten la escayola. 

El exdelantero del Toledo, que cumplirá 26 años en noviembre, está afrontando 
este contratiempo con entereza y optimismo. Está deseando volver a la 
competición para seguir sacando todo el fútbol que lleva dentro . MIGUEL ÁNGEL SÁNCHEZ
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deportes
E M I L I O  J I M É N E Z

AZULEJOS RAMOS
NENEYA ES EL MÁXIMO 
GO LEADO R

El sevillano Nene se ha convertido 
en el máximo goleador del Azulejos 
Ramos FS en lo que va de 
temporada. El hético ya ha anotado 
siete goles, seguido de Esteller - 
con seis-, Aarón -cinco-, Nando - 
cuatro-, Bruno -dos- y Olí, Luis, 
Douglas y Santiago, con uno. 
Danilo Martíns, hasta la fecha, 
parece que está conforme con la 
pretemporada que está 
cristalizando el cuadro cerámico y 
también con las evoluciones del 
cierre brasileño Bruno -que la 
pasada campaña militó en el 
Villarrobledo FS-, lo que da la 
impresión que al final se quedará 
en la primera plantilla. Este mismo 
viernes, el cuadro que preside ' 
Benjamín Ramos se presentará 
ante su afición en el polideportivo 
Primero de Mayo y lo hará ante el 
campeón de España y Campeón de 
la Copa Ibérica, el Pozo de Murcia. 
El mejor cuadro de la División de 
Honor estará en la presentación del 
equipo.

SEIS EX  JUGADORES D ELTALAVERA CF  
MILITAN ESTATEM PORADA EN EL GRUPO IV

Media docena de futbolistas que han vestido la elástica blanquiazul en 
distintas temporadas pertenecen ahora a distintos equipos del Grupo IV 
de la Segunda división. En la jornada inaugural todos fueron titulares en 
sus respectivos equipos a excepción del donostiarra Ibón Pérez 
Arrieta, aquel delantero centro que estuvo en la Ciudad de la Cerámica 
la temporada 2001-2002 cuando el cuadro cerámico era preparado por 
Paco Parreño y que ahora integra la plantilla del Melilla CF. Los demás 
futbolistas que cuenta con pasado blanquiazul son Juli Ferrer -ahora en 
el Mérida, en la foto-, Pedro Díaz -uno de los mejores futbolistas del 
Linares de Pedro Braojos-, Edu Espadas -que es el referente ofensivo 
del Águilas-, Toni García -cancerbero del Lucena- y Andrés Armada, 
que es el ariete del Alcalá de Guadaira.

ABEL RESINO YA ESTÁ 
EN LA CUERDA FLOJA

El veladino Abel Resino, entrenador 
de la UD Levante, ya está en la 
cuerda floja y eso que no ha hecho 
nada más que comenzar el 
campeonato liguero. Pedro 
Villarroel, presidente del consejo de 
administración del cuadro levantino, 
es de los dirigentes que menos 
paciencia tiene y sin no que se lo 
digan al hoy técnico del Real Madrid, 
Shuster, que fue una de sus últimas 
víctimas en Primera división.
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ARROYO, PREGONERO  
EN PUEBLANUEVA

El alcalde La Pueblanueva, el 
socialista Jesús Toledano Bonilla, ha
querido premiar a los muchos 
aficionados al ciclismo con los que 
cuenta la localidad y por esto ha 
hecho que el talaverano David Arroyo, 
corredor del Caisse D'Espagne, sea el 
pregonero de las fiestas patronales 
en honor de la Virgen de la Paz. David 
Arroyo -en la foto- también será 
pregonero de las Ferias de San Mateo 
en la Ciudad de la Cerámica.

ANTONIO NÚÑEZ, QUINTO EN LOS JUEGOS  
UNIVERSITARIOS DE BANGKOK

El talaverano Antonio IMúñez, del equipo Bikila, se  ha clasificado en 
la quinta posición en la prueba de 5.000 metros lisos en los XXIV 
Juegos Mundiales Universitarios celebrados en Bangkok. Núñez se 
convirtió en el primer referente de Castilla-La Mancha, pues el 
segundo fue el albacetense Pedro José Cuesta, que fue séptimo en 
el lanzamiento de disco. Antonio Núñez realizó una carrera de las 
llamadas técnicas y a punto estuvo de estar en el podio, ya que tan 
sólo le separaron algo más de cinco segundos del turco Hali Akkas, 
vencedor del prueba. Antonio Núñez, adem ás, también ha brillado en 
la prueba atlética Gran Fondo de S ie te  A guas  al ocupar la séptima 
posición y demostrar que está en el grupo de los mejores corredores 
de fondo de este país.

CORONA SE CONVIERTE EN LA ESTRELLA  
DEL ALMERÍA EN SU REGRESO A PRIMERA
"Corona dejo una roulette al más puro estilo Zidane de auténtico lujo". Esta 
es una de las muchas cosas que se han podido leer en los diferentes diarios 
deportivos sobre la actuación del centrocamplsta tras el debut del Almería en 
Primera división. El talaverano Miguel García 'Corona' continúa deleitando tras 
su vuelta a la Liga de las Estrellas, tal y como lo demuestra el gran partldazo 
que hizo en Riazor ante el Deportivo de La Coruña y que sirvió para que el 
equipo entrena Unai Emery se llevará la victoria por 0-3. Corona dejó 
Impronta de lo buen jugador que es en tierras gallegas y dio una lección de 
como se debe jugar de media punta lanzando a sus compañeros Ortíz, 
Negredo y Crusat. Sin ir más lejos, en el diario A s  se dice que "un gran 
actor como Corona propició el debut de cine del Almería". Una lluvia de 
elogios que acompañan al futbolista talaverano a su regreso a Primera, 
categoría en la que ya actuó con el Zaragoza.
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CON EL TRATAMIENTO MEDIESTETIC POSTSOLAR

REPARA TU PIEL DESPUÉS DEL SOL

Pese a usar una protección solar 
eficaz, en verano recibimos una 
dosis de insolación significativa, 

que produce pequeñas lesiones 
cutáneas que dejan huellas muy visi
bles en la salud de nuestra piel. 
Ahora podemos prevenir y recupe
rar la piel de los daños causados 
por el sol del verano gracias al trata
miento "M ediestetic reparador 
postsolar".
La luz solar daña una proteína de la 
piel que contiene hierro, dando lugar 
a la formación de radicales libres. 
Una exposición solar prolongada y 
repetida produce mutaciones en el 
ADN celular, que provocan una rup
tura de las fibras de colágeno y elás
ticas, responsables de las arrugas de 
la piel y de los signos de fotoenveje- 
cimiento, y, en el peor de los casos, 
puede dar lugar al desarrollo de cán
cer de piel.
Uno de los primeros signos que 
aparecen tras la exposición solar 
es la sequedad, que puede afectar 
a todo tipo de pieles. Se m anifies
ta como tirantez, pérdida de suavi
dad, escozor, y descamación.
Si nuestra piel presenta estos sín
tomas, significa que el verano está 
pasando factura y necesitam os un 
plan de cuidados intensivos, que 
puede incluir:
- 1 .Programa postsolar para'seguir

en casa, con cosmética hidratante 
y reparadora.
- 2 .Programa M ediestetic.
En casa debemos beber líquidos 
que favorezcan la hidratación, con
trolando la exposición solar, y utili

zando productos postsolares con 
una elevada concentración de 
agentes antioxidantes como las 
vitaminas A ,C ,E ,  y agentes anti- 
rradicales, licopenos, polifeno- 
les. . .  Todo esto diariamente.
El programa M ediestetic se reali
za en nuestros centros y consiste 
en: -Peeling revitalizante. 
-Hidratación intensiva. 
-M esop lastia  (infiltración con 
ácido hialurónico y vitaminas)
El ácido hialurónico produce el 
mayor aporte de agua a la piel, al 
tiempo que atenúa las pequeñas 
arrugas y produce firmeza y tono. 
El aporte de vitam inas, con su 
carga antioxidante y reparadora, 
completará los resultados.
Pueden tratarse cara, cuello, esco
te, manos y, si es necesario, cual
quier zona corporal que lo precise. 
Basta una sesión quincenal o men
sual (entre tres y se is sesiones, 
en función del estado de la piel). 
Si además la piel aparece con 
manchas por distribución irregular 
de la melanina, es el momento de 
realizar un tratamiento despigmen- 
tante. Peelings e IPL (Luz intensa 
pulsada), serán nuestros mejoras 
aliadas.
M ediestetic tiene una solución 
adecuada, personalizada y prepa
rada para ti.

/ ,y / C

MEDICINA ES T ET IC A  
CIRUGÍA PLÁ STICA  Y  ESTÉTIC A  

NUTRICIÓN Y  D IETÉTICA
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cooperación______

FO R O  C IV ITA S  N O V A  Y  “ Á F R IC A  S O N R ÍE ”
r

Ayuda humanitaria para Africa
El Foro Civitas Nova se ha com
prometido este verano con el 
envío de material humanitario, 
en el que se incluyen bolsas de 
viaje cedidas por la empresa 
inmobiliaria Ecovi y camisetas de 
Acciona a los habitantes de 
Safané (Burkina Faso), municipio 
en el que está desarrollando una 
amplia ayuda la asociación 
"África Sonríe". La organización, 
con la que colabora el Foro 
Civitas Nova cediendo el 1 % de 
todas sus aportaciones privadas,

T E R R E M O T O  D E PERU
6.000 euros para las acciones más urgentes
Proyecto solidario actúa en las zonas 
de Chincha y Huancavelica de Perú 
asistiendo a la infancia afectada y ya 
ha destinado un primer presupuesto 
de 6.000 euros de fondos propios 
para cubrir las acciones más urgen
tes en la zona ¡quena de Chincha y 
en el Sur de Fluancavelica. Son las 
primeras ayudas para el terremoto

de Perú, que dejó 500 muertos y 
1.500 heridos. Pero esos no son las 
únicas consecuencias: hay más de 
90 mil damnificados y aún no se han 
reiniciado las clases en los colegios 
de Pisco, Chincha ni lea, porque a 
pesar de las medidas anunciadas por 
el Gobierno, sólo se han instalado un 
10% de las aulas prefabricadas. ■

ha inaugurado este verano un 
puente en Safané (en la imagen, 
durante la construcción del 
mismo) con el propósito de 
impulsar la economía de la zona, 
además de resolver los proble
mas de comunicación y de 
aumentar la actividad comercial. 
Una de las primeras labores de 
"África Sonríe" en la zona se han 
basado en el acopio de materia
les que aportaron tanto empresas 
privadas como organizaciones, 
administraciones públicas. ■

D ir e c c io n e s

“Coordinadora de ONGD de Castilla la 
Mancha: w e b : w w w .ongd -clm .o rg

em a lls : ongd-clm @ ongd-clm .org 
tfn : 925- 28 50 03

“Fundación Castellano-Manchega de 
Cooperación: w e b : fc m c .e s

tfn : 925- 26 53 02

“Campaña Pobreza Cero:
w e b : pobrezacero .org

Mariano Rojas
Carlos Moreno 

Emilio Jiménez 
Julián Arguedas 

Adolfo Romero Escalera
De Lunes a Viernes de 13:50h. a 14:20

Mariano Rojas y  su equipo
te proponen un partido ¿j e |Q v a s  a  perder?
CO n mucho juego Radio Aquí - Radio Marca 104.6 FM
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salud

UN 6,78%
EL GASTO 

FARMACÉUTICO 
CRECE

El gasto farmacéutico registrado en 
julio de 2007 en España ha ascendido 
a 922,8 millones de euros, lo que 
supone un incremento de un 6,78 por 
ciento respecto a julio de 2006. El 
crecimiento del gasto interanual se 
sitúa en el 5,95 por ciento, con lo que 
se confirma la tendencia a la 
moderación, según la información 
facilitada por el Ministerio de 
Sanidad.
Por Comunidades Autónomas, las que 
han registrado un mayor crecimiento 
del gasto son Cantabria (12,37 por 
ciento ) y Navarra (11,36), y las que 
menos han sido Melilla (que ha 
decrecido un 1,4 por ciento) y 
Cataluña (1,14 por ciento).
Respecto al gasto interanual, el mayor 
incremento lo alcanzan Murcia (8,36 
por ciento), Madrid (7,60 por ciento), 
Castilla-La Mancha (6,94 por ciento) 
y Cantabria (6,92 por ciento); 
mientras el menor crecimiento 
corresponde a Cataluña (4,01 por 
ciento) y País Vasco (5,37).
En el gasto medio por receta se 
mantienen los valores decrecientes, 
ya que ha disminuido el 1,08 por 
ciento respecto a julio del año 
anterior.

SAN ID AD
SE COMERCIALIZARÁ UNA VACUNA 
CO N TRA  EL PAPILOMA HUMANO

El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, ha anunciado que la vacuna 
contra el Virus del Papiloma Elumano 
(VPH), causante del cáncer de cuello de 
útero, se suministrará a partir de 2008 
en Castilla-La Mancha de forma 
"universal y gratuita" a toda la 
población diana que determinen los 
expertos.
Sabrido manifestó a Efe que la 
Consejería está realizando ios 
preparativos para comenzar la 
distribución de la vacuna de forma 
universal y gratuita a pacientes que 
determinen los expertos, en principio las 
chicas de entre 11 y 14 años.
La comercialización en España de la 
vacuna del papiloma humano VPH 
(Gardasil®) será autorizada tras la 
próxima Comisión Interministerial de 
Precios de los Medicamentos, reunión 
que se celebrará en la segunda quincena 
de septiembre, según informó el 
Ministerio de Sanidad. El virus del 
papiloma humano representa una de las 
infecciones de transmisión sexual más 
común, conociéndose más de 100 tipos. 
Al menos 13 de estos tipos son 
cancerígenos para los humanos. 
Aproximadamente, el 70 por ciento de 
los casos de cáncer de cuello de útero en

el mundo son producidos por dos de 
estos tipos de virus. Otros dos genotipos 
de bajo riesgo producen un elevado 
porcentaje de displasias cervicales leves 
y más del 90 por ciento de las verrugas 
genitales o condilomas.
Generalmente, las infecciones por este 
virus ceden espontáneamente en un 
plazo máximo de dos años, pero pueden 
persistir y producir lesiones 
precancerosas de cuello uterino que, si 
no se tratan, pueden evolucionar en 20 
o 30 años a un cáncer cervical 
La prevalencia de infección por el VPH 
está asociada a la edad, siendo más alta 
en la etapa inmediata al inicio de las 
relaciones sexuales (entre los 15 y 25 
años de edad). Posteriormente se 
produce una disminución muy marcada, 
hasta los 40 años, para estabilizarse a 
partir de esta edad.
El cáncer de cuello de útero es el 
segundo tumor en frecuencia en mujeres 
en el mundo. Se estima que anualmente 
se producen más de 500.000 casos 
nuevos y en torno a unas 280.000 
defunciones por esta causa. En España, 
la prevalencia de infección por VHP es 
una de las más bajas de Europa. Se ha 
identificado un mayor riesgo asociado a 
mujeres con más parejas sexuales.

SESCAM
CURSO PARA MÉDICOS

Un centenar de médicos del Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha 
participarán a partir del próximo mes de 
septiembre en la segunda edición del 
programa de formación "Fundamentos 
de la Atención Terapéutica para la toma 
de decisiones clínicas", que se 
desarrollará hasta el 3 de diciembre a 
través de la plataforma e-Learning del 
SESCAM.
Esta actividad formativa se enmarca 
dentro del Plan de Formación en 
Revisión, Actualización y Manejo de 
Enfermedades Prevalentes y Uso 
Racional del Medicamento para 
Médicos del SESCAM, que incluye una

oferta de 20 acciones formativas y 
varias ediciones online para más de 
2.000 participantes.
El programa de formación está 
estructurado en cinco cursos
independientes pero complementarios. 
En el primero, que es el que se celebra a 
partir de septiembre, se abordan las 
bases conceptuales de los fundamentos 
de la atención terapéutica para la toma 
de decisiones clínicas, mientras que en 
los siguientes se aplicarán a la toma de 
decisiones clínicas en diversos campos 
como la menopausia, osteoporosis, dolor 
oncológico, obesidad, insuficiencia 
cardiaca, etc.
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El  Vi n o  t ie n e ...

AQUÍ TODO EL MUNDO 
HABLA DE VINO

En el programa de radio El Sacacorchos de Aquí todo el mundo puede hablar de vinos.
Y  escuchar noticias del sector, entrevistas a bodegueros y comentarios sobre los mejores vinos.

Un programa presentado por Rafael Morales que forma e informa sobre la cultura del vino.

EL SACACORCHOS DE AQUI
LA VOZ DEL VINO
Radio Aquí-Radio Marca (104,6 FM Toledo)
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salud___________
A N A  N O D A L

LA CONSEJERÍA DE SANIDAD DEDICA U N A  G U ÍA  A LOS ESCOLARES

La salud in fantil, 
a examen

Consejos para padres con 
hijos en edad escolar

Los padres deben conocer a fondo la 
evolución de la salud de sus hijos.

Fotos: ARCHIVO.

L a consejería de Sanidad ha 
dedicado una de sus guías de 
Salud Pública a los niños de 

entre 6 y 14 años . En ella no sólo se 
informa de los diversos cambios físi
cos y psicológicos que experimentan 
tanto los pequeños en edad escolar 
como los preadolescentes, sino que se 
ofrecen una serie de pautas a los 
padres para que este periodo se desa
rrolle en las mejores condiciones 
posibles.
Uno de los apartados fundamentales 
es el referido a la alimentación. Así, 
durante la infancia y la preadolescen
cia los expertos recomiendan asegu-

-Estab lecer un horario regular de 
hábitos de estudio, comidas, ocio 
y descanso desde el principio del 
año escolar.
-Evitar sobrecargar al niño o la 
niña con actividades innecesarias. 
-No excusar las dificultades en la 
escuela y culpar de las m ismas al 
m aestro, ya que éste  perderá 
autoridad y credibilidad.
-No ver en la ocasional desobe
diencia un reto a la autoridad 
paterna. La curiosidad y el placer 
de los hijos no siempre coinciden 
con los deseos de los padres. 
-La s  órdenes deben darse sin exi-

rar un aporte calórico suficiente, de 
acuerdo con la edad y la actividad 
física diaria. Esto se traduce en la rea
lización de tres comidas principales 
(desayuno, comida y cena) y dos más 
ligeras, a media mañana y a la hora 
de la merienda. Otro de los consejos 
para conseguir que los chavales estén 
bien alimentados es evitar el picoteo 
y el consumo de calorías vacías, que 
no aportan ningún beneficio nutriti
vo. Es necesario, además, moderar el 
consumo de carne y potenciar la 
ingesta de cereales y legumbres, que

gencias. Felicitar al niño cuando 
obedezca.
-S e  obtienen mejores resultados 
con una frase oportuna de elogio 
que con prohibiciones o castigos. 
-No exigir al niño más responsabi
lidad de la que puede asumir. Estar 
capacitado para ciertas tareas no 
significa que esté preparado para 
responsabilizarse de su realiza
ción.
-S i el niño no encuentra conside
ración a sus propios sentimientos, 
no tiene la oportunidad de apren
der a considerar los sentimientos 
de los demás.
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SALUD
VERDURAS Y PESCADOS HAN DE FORMAR PARTE DE LA DIETA DE LOS N IÑ O S

Escuchar a  los preadolescentes es clave para poder comprenderles.

Consejos para padres con 
hijos preadolescentes

U no de los
problemas de 
salud más 

importante en la 
etapa infantil son las 
alteraciones de la 
columna

pueden incorporarse a través de ensa- 
ladas, primeros platos y guarniciones. 
Tomar pescado, al menos tres o cua
tro veces por semana y consumir un 
máximo de tres huevos en este 
mismo periodo, son otras recomen
daciones nutricionales básicas. El 
aceite de oliva se ha de imponer fren
te a margarinas y mantequillas. Es 
preferible el consumo de quesos no 
ricos en grasa, mientras que no está 
justificada la leche desnatada en la 
población infantil.
En cuanto a las bebidas, hay que 
optar por el agua, frente a refrescos 
que contienen azúcares simples y 
diversos aditivos.

La  HIGIENE ocupa otro de los capítu
los de la guía. No sólo se hace refe
rencia a la necesidad del baño o la 
ducha diarios o tras hacer ejercicio, 
así como al lavado adecuado de los 
dientes, sino que la publicación hace 
especial hincapié en la higiene pos- 
tural. Y es que uno de los problemas 
de salud más importante en esta 
etapa son las alteraciones de la 
columna vertebral. Así pues, mante
ner posturas adecuadas tanto al estar 
sentado como en la cama o al cargar 
la mochila evitará males posteriores. 
Por otro lado, la prevención de acci
dentes juega un papel especial en 
esta guía. Normas básicas como evi
tar que los chavales jueguen cerca del

-Lo s hijos han de participar acti
vamente en su propia educación. 
Este  método potencia el acerca
miento racional y respetuoso 
entre padres e hijos. Los padres 
deben establecer con los hijos 
unas normas razonadas de com
portamiento, siendo firm es en 
cuanto a su cumplimiento. 
-Elim inar conductas y m ensajes 
diferenciales de género, como 
aplicar norm as, atribución de 
capacidades o habilidades dife
rentes a chicos y chicas. 
-Respetar la importancia de su 
grupo de amigos, ya que en esta 
etapa es para ellos un gran apoyo 
y refugio emocional a la hora de 
resolver los conflictos psicológi
cos que les genera la rebeldía 
frente a los padres.
-R e sp e cto  al desarrollo de la 
sexualidad, los padres deben 
ofrecer información y establecer

el diálogo con los hijos, sabiendo 
respetar su intimidad. En esta 
etapa sexualidad e independencia 
se refuerzan mutuamente y es 
nomal que busquen otros interlo
cutores.
- E s  necesario que exista cohe
rencia entre las acciones y el 
comportamiento de los padres y 
las normas que sobre esas m is
mas acciones se han establecido 
en la familia. Si no se respeta la 
coherencia será difícil mantener 
el principio de autoridad paterna 
sobre los hijos.
-Educar a los hijos con naturali
dad, desde la propia identidad, 
¡deas y vivencias. No dudar en 
buscar asesoram iento profesional 
(sanitarios, profesores, orientado
res, etc.) si una situación desbor
da la capacidad de los padres, les 
produce conflicto o son incapa
ces de afrontarla.
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SALUD
A M IG O S, INTERNET... CONSTITUYEN SUS PRINCIPALES FUENTES DE INFO R M A C IÓ N

E n la preadolescencia el carácter de los 
chicos se hace más difícil. Por sistema se 
opone y critica todo

agua, con objetos cortantes, que 
manipulen aparatos eléctricos o que 
tengan acceso a los medicamentos, 
son algunos de los consejos que se 
recuerdan en esta publicación.
En cuanto al desarrollo psicosocial y 
emocional del niño varía desde los 
seis hasta los catorce años. La depen
dencia de los padres va dejando paso 
a una mayor autonomía personal. 
Cada vez se siente más responsable y 
más identificado con sus amigos y su 
propio sexo. Precisamente la sexuali
dad les comienza a interesar, normal
mente, a partir de los diez u once 
años. Ser crítico, responsable y sensi
ble a las injusticias también son ras
gos de la evolución del niño en edad 
escolar.

La  PREADOLESCENCIA se caracteriza 
por un rápido crecimiento físico, más 
acelerado que el emocional. En esta 
etapa es normal que haya un rechazo 
temporal a los padres, para posterior
mente volver a apoyarse en ellos 
cuando finalizan los cambios fisioló
gicos y psicológicos. Los amigos, la 
televisión, internet, la prensa, el 
cine... constituyen su principal fuen
te de información.
El carácter de los chavales se hace 
más difícil. Por sistema se opone y 
critica todo. Sin embargo, él no 
acepta una crítica. El chico muestra 
conductas vacilantes, pero sabe 
como debe comportarse. Eso sí, es 
más leal a las opiniones del grupo de 
amigos que a las reglas de los adultos. 
Se inician los cambios físicos, que

comparan con los de los compañeros, 
valorando las diferencias. Las niñas

suelen notar los primeros cambios 
hormonales.
En cuanto a la sexualidad, hay cues
tiones que resultan de especial inte
rés en esta etapa. Los padres deben 
mostrar interés y saber escuchar. Es el 
momento de estar atentos, además, a 
posibles coqueteos con otras sustan
cias nocivas, como el alcohol, las 
drogas o el tabaco. 0

CJATEMANP
SERVICIO TÉCNICO OFICIAL Saunier Duval

Central
Hernisa, 1 Nave 13 
Polígono Industrial 

45007 Toledo

Delegación Toledo
Capitán Luque, 27 

45600 Talavera de la Reina 
Toledo

Delegación Ciudad Real
Alcántara, 5 

13004 Ciudad Real

Delegación Madrid
Avda. de Europa, 50 

(Getafe, Sector 3) 
28905 Madrid

No puede tener mejor garantía. Tenga en cuenta que
Nadie como Saunier Duval 
conoce a Saunier Duval

www.saunierduval.es

ÚNICO SERVICIO TÉCNICO OFICIAL DE LA ZONA
Ante la cantidad de empresas que se hacen pasar por 
servicios técnicos de Saunier Duval, queremos hacerle 
saber que el ÚNICO SERVICIO OFICIAL del fabricante 
en esta zona es Catemanp.
Consulte nuestros servicios:

Básico 
-Estándar
-Extensión de garantía 7 años 
■Extensión de garantía 7 años plus 
■Servicio ORO

Solicite el Carnet Oficial del Técnico

clientes@catemanp.es
www.catemanp.es

9 0 2  1 0 0  7 8 9

¿ATEMANP
SERVICIO TÉCNICO OFICIAL Saunier Duval
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cultura
A N A  ALCAIDE, M Ú SIC O  AFINCADA EN TOLEDO

"Mi objetivo es enseñar 
que existen otras músicas"

Ana Alcaide tuvo que elegir entre la biología, la carrera que había estudiado, y la música, su 
vocación, y se decantó por esta última. Eso fue hace seis años; el mismo tiempo que ha 
transcurrido desde que se mudó de Madrid a Toledo. Desde entonces, vive de tocar por el 
Casco Histórico, a veces descalza, "música con raíces"; de sus conciertos y del disco que 
publicó el año pasado. Ahora tiene otro en marcha, los pies en el suelo, y la convicción de que 
Toledo "inspira". Su música también.

- ¿Por qué Toledo?
- La verdad que venir a Toledo fue 
un poco casual: hubo una época en la 
que buscaba un sitio donde vivir, y 
en esos momentos conocí a una per- 
sona que estaba buscando a alguien 
con quien vivir aquí y me vine. Y no 
me arrepetiento nada: de hecho 
estoy muy contenta de la decisión 
que tomé. Vivir en Toledo me ha 
ayudado mucho: me ha dado mucha 
tranquilidad y mucha inspiración; es 
un sitio muy tranquilo, sobre todo el 
Casco. Digamos simplemente que 
salir a la calle a comprar el pan ya es 
un hecho que me gusta.
-¿Qué relación hay entre Toledo y 
su música?
- He recurrido mucho a las fuentes 
culturales, a la carga histórica de 
Toledo. Por ejemplo un tema de un 
compositor toledano, Diego Ortiz. 
Luego también me he inspirado en la 
música sefardí que está muy vincula- 
da a la tradición de esta ciudad. Así 
que digamos que Toledo es mi inicio 
en la música y aquí me inspiro.
-¿Y por qué toca descalza?
-N o  necesariamente toco descalza,

pero si lo hago es por comodidad, 
para estar cómoda cuando toco.
- ¿Cuáles son sus proyectos actua
les?
- Bueno la verdad que este verano he 
tenido varios conciertos, y estoy pre
parando mi nuevo disco, inspirado

en la música sefardí, que sale ya el 
mes que viene. Con él estoy muy ilu
sionada: he puesto mucho de mi 
parte. Aparte de eso, he estado via
jando a Suecia durante los últimos 
dos años porque el instrumento que 
toco, la viola de teclas, es de origen
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CULTURA

SUELO ESCUCHAR MÚSICA RARITÀ: MÚSICA CON RAÍCES, CON TRADICIÓN

L a situación de 
la música en 
España es 

bastante triste"

sueco; y estos viajes me han ayuda
do a estar en contacto con la cultu
ra musical de este país, empaparme, 
abrir mis horizontes como músico. 
Porque todo lo que sea conocer 
otras culturas es un aire fresco de 
ideas e inspiración. Es que es una 
experiencia muy buena salir de 
España y ver cómo vive la gente y 
sobre todo como viven la música; 
yo creo que la situación de la músi
ca en España no es de las mejores.
- ¿Y por qué?
- Porque aquí tocar un instrumento 
no es una cosa que la gente haga 
por diversión o hobby; en otros 
países, sin embargo, es una vía que 
te complementa, aunque no te 
sirva para tu vida profesional, sino 
sólo porque te aporta una serie de 
cosas. Y esta sensibilización hacia la 
música en España no está. Y esto se 
traduce en todo. Aquí sucede que 
personas que tienen un trabajo real 
con una implicación por la música 
no se valoran, porque sólo vale lo 
que sale por la tele y por la radio, 
aunque muchas veces estos artistas 
de la tele dejen mucho que desear y 
no sean más que productos de una 
industria. Pero los oyentes se lo tra
gan y les da igual: no tienen capaci
dad de crítica. Y eso en otros países 
no sucede tanto y aparte la otra 
música, la real, la de gente que 
lucha, está más valorada. Además de 
que aquí en España una parte del 
presupuesto que se destina a cultura, 
se va en toros, mientras que en otros

“Mi meta es que la gente encuentre algo diferente en 
este mundo loco y a  alguien con un compromiso más allá 

de lo puramente comercial

países se dedica más a temas artísti
cos o musicales. Por otra parte, en el 
colé sólo aprendes a tocar la flauta. 
Y con complejos: a los que no se le 
da bien encima les traumatizan. 
Entonces digamos que el problema 
radica desde el principio. Ahora 
además se están reduciendo las horas 
de música, cuando es algo realmente 
importante. Así que la situación de 
la música en España es bastante tris
te.
- ¿Qué tipo de música escucha? ¿La 
que no sale por la radio?
- No, esa no... Aunque eso no signi
fica que de vez en cuando sí me guste 
alguna canción. Suelo escuchar 
música más rarita: música que tiene 
que ver con algún tipo de raíces, de 
vínculo con una tradición. Aunque 
estoy abierta a todo, creo que como

músico es super importante; todo 
te enriquece, cuanto más música 
escuchas, más ideas y más recursos 
a la hora de hacer la tuya propia 
tienes.
- Y además puede vivir de la 
música que hace.
- Sí, vivo de la música aunque no 
es fácil, porque bueno los concier
tos son muy variables; la vida del 
músico es muy inestable en ese 
sentido. Y muy bohemia. Pero no 
me puedo quejar, creo que para la 
música que hago y la situación en 
la que está todo me va bastante 
bien; soy agradecida y me consi
dero afortunada.
- ¿Cuál es su objetivo?
- Intentar popularizar esta música 
que es más inaccesible aparente
mente, que no tiene tirón comer
cial. Intentar que a la gente le lle
gue. Porque la experiencia que yo 
tengo es que a la gente le encanta: 
yo creo que no es poco comercial 
porque haya poca gente a la que le

guste, sino porque no se conoce y 
normalmente lo que te gusta es lo 
que conoces. Pero mi música es algo 
raro en medio de lo demás, así que 
mi objetivo es ese: enseñar que exis
ten otras músicas, otra gente que 
hace otras cosas.
- ¿Y su meta?
- Pues seguir haciendo que la gente 
encuentre algo diferente en este 
mundo loco donde vivimos de pro
ductos basura, y a alguien con un 
compromiso más allá de lo puramen
te comercial.
- ¿Cree que su música ayuda a los 
que la escuchan?
- Yo creo que sí: vivimos en un 
mundo loco, y al llegar a casa lo que 
quieres es transportarte a otros esta
dos, no ponerte a escuchar una músi
ca que te recuerde el estrés de fuera.
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© AUTO SREMAR,
MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

ADAPTACIÓN DE V EH ÍC U LO S  
PARA M INUSVÁLIDOS

Jaram a, 108 (junto I.T.V.) 
Polígono Ind. TO LED O

9 2 5  2 4 0  9 7 6  
Fax: 925  233 103  
autobrem ar@ auna.com

JCoá truecos
(Paraje natural d e  las Barrancas) 

Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

B a n q u e te s  d e  B o d a
'T' ¿9 OlreyS.L.

'-O# ÍÍfVttfCí Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 
n  Telf.: 925 49 0101

• 0  gráficos impar
~  L 6— : „o ^ d

CATALOGOS /  TRIPTICOS /  DIPTICOS / PUBLICIDAD EN GENERAL 
OFFSET i  IMPRESION D IG ITAL /  PAPELERIA DE EMPRESA PERSONALIZADA 

IMPRESION EN PAPEL AÜTOCQPIATIVO /  EDICION DE LIBROS /  INVITACIO NES DE BODA

0 M S
Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 

medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam, 
etc... 1

C/. Hemisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)

925 232 043 / 925 234 135

ii!¡ Tonmar
jM fe iJ A L  IL.3eTR|scó 

JLSJj'jJlMACl©]-!

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
45007 TOLEDO (poligono residencial)

TEL: 925 23 49 43 
FAX: 925 23 49 44

Carpintería-EbanisteríaTodo tipo de Muebles a medida Puertas de interior y blindadas
Amplia variedad en m uebles de cocina

F Á B R I C A  Y  E X P O S I C I Ó N :
c/ Río Marches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
Tel .: 925 24 06 70

Polígono Industral - TOLEDO

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

*  649 948 323
*  649 948 324

Calle Valcavero,14
® 925  24 59 33

T o led o

5 i *  ^
34 S3£¡*tS55%

POLÍGONO
INDUSTRIAL

TO LEDO

¡ Aquí lo encontrarás !
CARPINTERIA METALICA 

LUMINOSOS 

MAMPARAS DE BAÑO 

DOBLE ACRISTAI.AMIENTO I

C/. Jarama, 53~Nave 36  
Tal.: 925 23 36 31

Telf.: 925 23 21 39 - Fax: 925 23 32 48

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

PAV1GRES
♦ Jt CERAMICAS, S.L.L.

T o d o  e n  a z u l e j o s  y  g r e s  
E s p e c ia l is t a s  e n  h id r o m a s a j e  y  b a ñ e r a s

C)Jarama, 41 (Políg. Industrial) 45.007 Toledo 
Teléfono: 925 23 11 60

KIA MOTORS
The Power to Surprise

Tu concesionario 
Oficial 

en TOLEDO

JORPA MOTOR
C / Jarama, 22 -TOLEDO

TEL.: 925 23 03 64

UP i NI i
C/.Jarama, 62 
45007-TOLEDO

(Junto a ECOGAR - Grupo Acción)
Tlf. y Fax: 925  23  21 50

SUPINTO LIDER EN EL SECTOR 
DE PINTURA INDUSTRIAL Y 

ALTA DECORACIÓN

IF  ¡ ■  MI
Distribuidor Oficial y Servicio Técnico en 
TOLEDO y CASTILLA-LA MANCHA

Javier Ortega Perezagua 
Director Gerente de SUPINTO 
Especialista en el sector de 
pintura industrial y maquinaria I
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vinos y mariscos

C / Honda, 9 - 45003 Toledo /  ' f ¡  
telf. 925 254 785 í

Especialidad en mariscos f  S  
y pescados frescos del día
SELECTA CARTA DE VINOS Mariscada La Mar Salé

•TAPAS
•RACIONES VARIADAS 
•BOCADILLOS SANDWICHES 
•HAMBURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL  QUE 
SE PUEDEN DEGUSTAR NUESTROS  
PLATOS A CUALQUIER HORA D EL DÍA
C/Argentina, 1 - TOLEDO  
Telf.: 925 21 05 68

■ Sala Conexión INTERNET
■ CAFETERÍA
• Juegos en RED 
•RECARGA DE MÓVILES 
•SALÓN DE COPAS
Pizzas, pulgas, bocadillos, 
perritos calientes

■ Juegos de mesa, dianas, T.V
• PANTALLA GIGANTE
• Retransmisión Partidos Fútbol
Avda. América esquina calle BoliviaTel. 925 21 1625 • Fax: 925 21 20 10 

4 5 0 0 4  Toledo _______

Pulgas  ■ Sandwiches
Hamburguesas
Raciones
Tablas de Ibéricos

Surtido de Ibéricos ■ Anchoas del Cantábrico 
• Mejillón Gallego • Patés y Quesos variados 

PLATOS CA LIEN TES: Lomo de Olla 
■ Carrillada - Carcam usas

SELECCIÓN DE VINOS
C / Brasil, 4 - Toledo Tel.925 22 00 51

U lugar de encuentro

C/ Maestros Espaderos, 4 (Barrio de Sta. Teresa) - TOLEDO
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cultura
LA CONSEJERÍA DE CULTURA ES UNO  DE LOS PATROCINADORES DE LA BIENAL

Arte contemporáneo en las 
calles de La Mancha

El pasado fin de sem ana fue El Toboso y el próximo será Villafranca de los Caballeros, dos 
localidades m anchegas toledanas que se suman a la difusión y promoción del arte 
contemporáneo, no sólo en salas y espacios culturales cerrados, sino en las calles, con el 
objetivo de llegar a toda la población y sensibilizar a la comunidad rural hacia las las 
expresiones plásticas 
contemporáneas.

L a II Bienal Internacional de 
Arte Efímero de El Toboso

tuvo lugar el pasado fin de
semana, los días 25 y 26 de agosto, y 
al encuentro acudieron cerca de un 
decena de artistas que exhibieron
sus obras, pensadas y concebidas
sólo para mostrarse durante un par 
de días en los cruces y rotondas de 
la localidad en los que se colocaron.

El parque de la Glorieta, el 
Arco, el parque de Federico García 
Sánchez, la parada de autobuses, el 
Pozo de la Gascona, y diversas 
calles del centro urbano acogieron 
las creaciones de María Rivera, 
Fernando Suárez, Luis Miguel 
Rubio, Jesús Carneiro, Genaro 
Bastardo, Manuel Mochales y

La instalación de Ricardo Díaz y Manuel Mochales, en el pozo de la Qascona, estaba formada por garrafas de 
las utilizadas para transportar el vino y el aceite.

Ricardo Díaz. Tanto los enclaves 
como los artistas repiten, aunque la 
obra ha sido una novedad y en 
todos los casos ha buscado la crítica 
social y política para acercarse al 
público desde un punto de vista 
diferente sobre asuntos tan debati
dos como especulación urbanística, 
el agua, la inmigración irregular, el 
trabajo sin papales, e incluso la poe
sía.

La diversidad no atañe sólo a los

temas tratados en las obras de arte, 
también hay una gran disparidad en 
los materiales elegido por cada 
artista a la hora de elaborar su tra
bajo, y naturalmente la diversidad 
se pone de manifiesto en los traba
jos acabados que muestras estilos y 
tendencias diferentes, con el único 
objetivo común de sacar el arte a la 
calle y acercarlo a los ciudadanos, o 
mejor dicho en este caso a los veci
nos de El Toboso, un municipio
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CULTURA
EL A YU N TA M IEN TO  DE VILLAFRANCA TIENE YA U N  FONDO DE M A S  DE 200 OBRAS

L as actividades culturales y
manifestaciones artísticas han 
dejado de ser privilegio de las 

grandes ciudades y el mundo rural 
ya cuenta en los calendarios y 
agendas de artistas contemporáneos

eminentemente rural, dentro de 
una comarca La Mancha, también, 
eminentemente rural.

Con la misma premisa de acercar 
el arte contemporáneo a la gente, se 
viene celebrando en Villafranca de 
loas Caballeros, desde hace cuatro 
años, un certamen artístico interna- 
cional bajo el lema ‘de puerta en 
puerta’. La diversidad de soportes y 
formatos, se sustituye en este caso 
por la uniformidad en el tamaño, ya 
que todos los trabajos que se presen
ten deben atenerse a las dimensio
nes habituales de las cortinas de las 
puertas de las casas (2,10 x 1,35 m) 
y utilizar materiales que puedan 
cumplir esa función, al menos 
durante el tiempo del certamen y la 
exposición de las obras selecciona
das, que coincide con la celebración 
de la semana de las ferias y fiestas 
patronales.

Desde su inicio, en 2002, la par
ticipación ha ido creciendo y en 
esta IV Edición se han presentado 
cerca de 40 obras de alrededor de 
una veintena de artistas españoles e

El certamen ‘de puerta en puerta’ de Villafranca de los Caballeros, reúne 
obras de más de una veintena de artistas españoles e iberoamericanos.

iberoamericanos.
Eduardo Alonso,
Rocío Álvarez María 
Pérez, Daniel
Galaso, Paloma 
Montes, Fernando 
Fragua y Alejandro 
Rivera, son algunos 
de los artistas españoles que partici
pan en esta edición junto al mexi
cano Bruno Bresani y una decena 
de artistas de Venezuela y otros paí
ses iberoamericanos. Los villacañe- 
ros Manuel Mochales y Ricardo 
Díaz, son junto con Genaro 
Bastardo los responsables de la 
organización de este certamen y 
participantes habituales de las dife
rentes actividades y manifestacio
nes de arte contemporáneo en toda 
la comarca de La Mancha.

La exposición de las obras selec
cionadas se inaugura el domingo 9 
de septiembre, en las viviendas de 
la calle del Santo. “Se hace en esta 
calle porque es una de las más cén
tricas y por la que se empezó, por lo 
tanto cuanta ya con instalación

eléctrica apropiada para sus ilumi
nación, aunque cada vez son más 
los vecinos que se ofrecen para aco
ger en su puerta las obras que se pre
sentan”. El certamen no tiene 
dotación económica, sino que los 
seleccionados donan la obra al 
Ayuntamiento de Villafranca y reci
ben un trofeo escultórico. “La 
intención es crear un museo de arte 
contemporáneo. De hecho ya hay 
alrededor de 200 obras de las edi
ciones que se han celebrado hasta 
ahora y pocos ayuntamientos dispo
nen de una colección de arte con
temporáneo de este tamaño. 
Además se hará una muestra anto- 
lógica, cada cinco o seis años, con 
las piezas de esas ediciones”, indica 
Ricardo Díaz.
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Vuelve a emocionarte

925 251 850
www.clubdeportivotoledo.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #631, 1/9/2007.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #631, 1/9/2007.



7 8 /  A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

cultura__________
I S A B E L  A B A R C A

ESTE A Ñ O  NEXO  REÚNE A REPRESENTANTES DE A SO C IA C IO N ES DE ARTISTAS

Nexo: convivencia creadora 
queamplíahorizontes
Trabajar coco con codo con artistas de distintas nacionalidades, culturas y  que trabajan  disciplinas  
diferentes, duran te  una sem an a, es lo que m ás destacan los partic ipantes en la V Edición de N exo. Para 
todos los artistas con los que hem os charlado, es una experiencia m u y  enriquecedora  porque te  abre  
a nuevos puntos de vista, tan to  en el sentido personal, son gentes que v ienen  de d iferentes países y  
diferentes culturas, com o en el sentido artístico, puesto que están representadas todas las disciplinas  
de las artes plásticas.

L a convivencia, la organización y 
la intensidad del trabajo es lo que 
más ha impresionado a Boyan 

Aleksandrov, de Bulgaria, en los tres 
primeros días del Encuentro 
Internacional de Artistas Nexo 2007, 
que se celebra en nuestra ciudad entre 
el 24 y el 31 de agosto. Boyan, uno de 
los ocho artistas que ha participado en 
la demostración de escultura con 
motosierra, se mostró muy satisfecho 
con la pieza realizada. “Otros encuen- 
tros en los que se realizan esculturas en 
madera con motosierra, tienen una 
duración de una semana, aquí han sido

a su escultura, Boyan, que sigue traba
jando en el Instituto Sefarad para rea
lizar otras obras mezcla de pintura y 
escultura que deben ajustarse a los 25 
x25 cm, para la colección Toledo y 
una pequeña escultura para la colec
ción ‘Teogonias’, dice que “el resulta
do es algo diferente de la idea con la 
que partí, pero estoy muy satisfecho”.

El encuentro se inauguró el pasado viernes en 
el Círculo de Arte, con la presentación de todos 
los artistas. A la derecha, los escultores con 
motosierra -Qiordano, Dudek, Matuszak, 
Curley, Loe, Simov, Velihov y Aleksandrov- 
posan con el equipo de auxiliares de los 
patrocinadores Cabellos Distribuidora y Sthil

dos días, no completos, para hacer una 
obra. Pero hay que destacar que la 
organización ha sido muy buena, cada 
uno de los artistas teníamos dos equi
pos para nuestro uso y varias personas, 
del equipo de patrocinadores Sthill y 
Cabello Distribuidora, que retiraban 
los desperdicios y te facilitaban cual
quier cosa'que necesitabas”. Respecto
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CULTURA
LA CO NVIVEN C IA  Y EL TRABAJO JU N TO S  ES LO M A S  ENRIQUECEDOR DE NEXO

Varias aulas del 
Instituto Sefarad se han 

convertido en talleres 
de trabajo de los 

artistas de Nexo 2007, 
que realizan sus obras 
en distintos soportes y 

diferentes técnicas. La  
jomada de puertas 

abiertas, para ver como 
realizan la obra de la 
colección ‘Teogonias’, 

que se exhibirá en 
FAIM, se celebra el 

jueves 30 en el Círculo 
de Arte.

Nadav Bloch y Nechama 
Levendel son israelíes y promotores de 
un encuentro similar, Art Proff, en 
Ein Hod, la colonia artística en la que 
viven, que han organizado en la pri
mera decena de julio, impulsados por 
la experiencia de su presencia en Nexo 
el año pasado. “Lo más interesante es 
el intercambio de visiones, tendencias, 
influencias y modos de ver el arte, 
aunque no lo es menos la convivencia 
con otros artistas, la posibilidad de 
hacer contactos para viajar a otros paí
ses y vivir otras culturas”, indica 
Nechama. “Nuestra casa ya está abier
ta a ese intercambio de artistas, duran
te los diez primeros días de julio, y

esperamos que 
los intercambios puedan realizarse 
durante todo el año”, añade Nadav 
Bloch.

También para las españolas Itziar 
Ruiz y Marta López, la experiencia de 
trabajar con artistas de procedencias 
tan diferentes, con diversa formación, 
estilo, y que trabajan distintas discipli
nas, es el hecho más enriquecedor de 
este encuentro. “Es cierto que con las 
nuevas tecnologías, los mass media e 
internet, puedes ver en lo que se está 
haciendo en cualquier parte del 
mundo de manera inmediata, pero el 
conocimiento que se obtiene con la 
experiencia de la convivencia y el tra

bajo compartido, además de las charlas 
-sobre cualquier tema que surge- con 
personas de procedencia tan diferente 
es lo que hace enriquecedor y especial 
este encuentro”, señala Marta López, 
quien atentamente nos hizo de intér
prete con sus colegas.

Itziar Ruiz, profesora en el departa
mento de Dibujo II, de la Facultad de 
Bellas Artes de la Complutense, en el 
que imparte fotografía y técnicas de 
imagen, se ha sentido impresionada 
por el paisaje, el perfil y los colores de 
la ciudad y ha realizado media docena 
de cuadros de gran formato en apenas 
dos días. “Habitualmente compagino 
mi actividad como pintora con la de 
fotógrafa, pero es cierto que me ha 
resultado muy fácil ponerme a pintar, 
aunque últimamente lo hacia menos y 
han salido esas obras muy rápido. 
Ahora ya tengo la idea para realizar la 
obra para la colección ‘Teogonias’. 
Esta colección es un nuevo proyecto 
con el que vamos a participar en la 
Feria de Arte Independiente de 
Madrid, que se celebra en la Casa de 
Campo en otoño, y donde se expon
drán en un mismo espacio las piezas en 
volumen que realicemos durante 
Nexo, con la idea de crear un pequeño 
dios inventado”.

Las exposiciones de la producción 
de Nexo 2007 se inauguran el día 31.
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“Ma g o  d e  Oz ”

1AS FIESTAS

N

Y EDENES
Los conciertos de "Mago de Oz" y “El Arrebato", y la Corrida de Toros, que se celebrará el jueves día 13 

de septiembre a las 17,30 horas y en la que participarán los diestros "Jesulín de Ubrique", Manuel Díaz "El 
Cordobés" y Julio Aparicio, son sólo algunos de los actos organizados por la concejalía de Festejos del 
Ayuntamiento de Los Yébenes para celebrar sus fiestas patronales en honor a la Virgen de Finibusterre, que se 
desarrollarán entre los días 10 y 14 de septiembre.

El grupo de Rock "Mago de Oz" ofrecerá un espectacular concierto el sábado día 8, un auténtico des
pliegue musical que tendrá lugar en la Plaza de Toros de la localidad a las 23,30 horas. Y el miércoles, día 12, 
a las 23 horas, será el turno del cantante sevillano "El Arrebato", que con su música intentará mover a jóve
nes y mayores interpretando temas de su repertorio más actual.
Otros actos de este intenso programa son el Concierto Joven, en el que actuarán los grupos toledanos "Cristales 
Rotos" y "Picnic" y que se celebrará el sábado día 1 de septiembre en el Paseo de La Glorieta a las 22,30 horas 
y la Exhibición y Campeonato de Coches radio-control, que tendrá lugar el domingo día 9 con la participación 
de aficionados de distintos municipios de la provincia de Toledo..
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Las fiestas comenzarán el lunes día 10 de septiembre con la Coronación de las Reinas 2007, que se 
celebrará en el Paseo de La Glorieta a las 21,30 horas, y que estará presidida por las autoridades locales y por 
distinguidas personalidades del mundo de la Cultura castellano-manchega, finalizando con la actuación del 
Grupo de Danza de Los Yébenes.

La Inauguración Oficial de las Ferias tendrá lugar el día 11 con 
el tradicional chupinazo lanzado desde los balcones del ayuntamiento a 
las 18,00 horas, tras lo cual se celebrará el XXXVI Concurso de carrozas, 
que estará presidido por la carroza oficial de las Reinas de las Fiestas y 
amenizado por la Banda de Música de Los Yébenes. Ya por la noche, el 

Paseo del Puerto será el escenario en el que se lleve a cabo la tradicional
quema de Fuegos Artificiales.

Los actos religiosos tendrán lugar el miércoles día 12, día de la festividad. A las 12 horas se celebrará 
la solemne misa en la Iglesia Parroquial de Santa María la Real, con la asistencia de las autoridades locales y 
de las reinas de las fiestas, y ya por la tarde, a las 21,30 horas la imagen de la patraña recorrerá las principa
les calles de la localidad acompañada por todos los vecinos.

El jueves día 13, a partir de las 13,30 horas, se celebrará el "día de las Cañas" en cuya organización 
participan todos los bares y restaurantes de la localidad, y el viernes día 14 estará dedicado a los más peque
ños. El Paseo de La Glorieta se convertirá en un circo en el que actuarán distintos personajes infantiles, como 
"Los Lunnis" o el conocido payaso “Chifo". Y por la noche, a las 24 horas en este mismo lugar se quemará la 
traca "Fin de fiestas", como colofón de la feria 2007.

Otros actos como los campeonatos deportivos, que se disputarán los días previos a la feria, las verbe
nas nocturnas y bailes de mediodía, que tendrán como escenario el Paseo de la Glorieta, son otras sugeren
cias de la concejalía de Festejos para estas fiestas patronales.

TOREARAN JESULIN DE UBRIQUE, 
“ El CORDOBÉS” Y JULIO APARICIO
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ÓPERA
TRIUNFO D ELTEN O R  
AQUILES M ACHADO
Más de 1.700 personas asistieron al 
recital de ópera que se celebró en el 
Patio de Armas de la Academia, en el 
que bajo la batuta de José Miguel 
Pérez-Sierra, al frente de la centenaria 
Orquesta Sinfónica de Madrid, el 
tenor venezolano Aquiles Machado 
brilló tanto en sus interpretaciones en 
solitario como en los duetos junto a 
María Bayo, Fiorenza Cedolins, e Inva 
Mula-Tchako. María Piezas conocidas 
de Carmen, La Bonème, I puritani, La 
Forza del destino, Rigoletto, Don 
Cario, Madamme Butterfly, El barbero 
de Sevilla y I a Traviata se escucharon 
en las voces de los ya citacjos y los 
tenores Roberto Arónica, Angel 
Rodríguez Rivero y José Manuel 
Zapatam los barítonos Fabio María 
Capitanucci y Ruggero Raimondi y la 
soprano María José Montiel. El 
"Libiamo" (brindemos) de "La Traviata", 
a coro por los diez cantantes puso fin 
al concierto.

EDUCACIÓN
FP POR INTERNET
Varios institutos de Castilla-La Mancha 
ofertarán este curso, como novedad 
en sus estudios de Formación 
Profesional, el Ciclo Formativo de 
Desarrollo de Aplicaciones 
Informáticas, en la modalidad de "e- 
learning".Esta modalidad permite que 
los alumnos puedan seguir sus estu
dios, sin necesidad de acudir al centro 
educativo, a través de Internet, 
mediante una plataforma de teleinfor
mación.

QUINTANAR
IV ENCUENTRO ARTISTAS 
ESPACIO-ARTE EL DO RAD O
Del 15 a I 30 de septiembre ten
drá lugar el IV encuentro de 
Artistas Espacio Arte El Dorado, 
que organiza la pintora Amalia 
Moreno. En esta IV edición se 
presentará la Fundación Amalia 
Moreno, cuyo principal objetivo 
es conservar el legado artístico 
de esta autora, y la gestión de 
un centro de documentación. 
Como en años anteriores, junto 
a las m anifestaciones de artes 
plásticas tendrá lugar conferen
cias, coloquios y conciertos. Los 
artistas invitados este año son: 
Nacho Angulo, Miryam Añilo, 
Eugenia Bacells, Cruz Novillo, 
Jo sé  Luis Méndez, R. Mundi, 
Marcela Navascués, Pütter,
Laura Sevilla y  Birgit Wolf.

JUVENTUD
II CERTAMEN DE MÚSICA DE 
LA SEMANA DE LA JUVENTUD
Los grupos musicales de Toledo y la 
provincia, cuyos componentes tengan 
entre 14 y 30 años, podrán participar 
en el II Certamen de Música de la 
Semana de la Juventud, si presentan 
sus trabajos antes del 10 de septiem
bre. El certamen abarca tres modalida
des: hip-hop,. pop y rock, y el premio 
consiste en la edición de un CD, un 
concierto en la plaza de toros el 6 de 
octubre y serán objeto de promoción 
por parte del Ayuntamiento. Las fina
les se celebraran los días 25, 26 y 27 
de septiembre.

Tavera
'Tesoros ocultos'. Documentos, 
muebles y obras de arte de los 
fondos del Museo del Greco. 
Duración indefinida.

Edificio San Pedro Mártir
Exposición de biblias de la colec
ción de la Universidad. Hasta 
finales de septiembre

Sala Archivo Histórico.
Pintura de Santiago Torralba. 
Hasta el 9 de septiembre.

Centro Cultural San Marcos
Postales. 'Toledo 1898-1968 en la 
colección Luis Alba'. Hasta el 28 
de septiembre.

Sitio histórico de Melque. San 
Martín de Montalbán.
Fotos. ‘Aromas en flor' de Jorge 
Sánchez Fontaneda. Hasta el 23 
de septiembre.

Judería
VIII Jornadas Europeas de la 
Cultura Judía.
Cine. Cerro de Gracia. Viernes 
31, a las 21,30. 'YentT protagoni
zada por Bárbara Streissand. 
Sábado 1 de septiembre, a Is 
21,30. 'El tren de la vida' 
de Radu Mihaileanu.
Música. Plaza del Ayuntamiento. 
Sábado 1, a las 22,00. Múisca 
sefardí por el Grupo Sirma. 
Visintas guiadas y talleres a lo 
largo del fin de semana. Reserva 
previa para algunas actividades 
en los Tfnos. 925 25 40 30 y 
925 26 54 20

actividades
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CULTURA

EDUCACION
PROFESORES DE APOYO PARA 
INMIGRANTES RUMANOS
Castilla-La Mancha figura entre las 
comunidades autónomas en las que 
profesores rumanos darán clases en 
su Idioma, así como cultura y 
civilización de Rumania, a los hijos de 
los emigrantes rumanos, de acuerdo 
a unos acuerdos concluidos por los 
gobiernos de Rumania, España e 
Italia. La selección se realizará el 25 
de agosto en Rumania, entre el 27 y 
30 del mismo mes en España y del 3 
al 6 de septiembre en Italia. A partir 
de este otoño, los profesores 
seleccionados impartirán cursos 
opcionales de idioma, cultura y 
civilización rumanas a más de 20.000 
hijos de emigrantes rumanos que 
trabajan en España e Italia. Los 
cursos son opcionales y pretenden 
mejorar la comunicación de los hijos 
de los emigrantes en el idioma 
materno, ofrecerles conocimientos 
fundamentales sobre la historia, 
geografía y la cultura de su país a fin 
de facilitar su reinserción en el 
sistema de enseñanza rumano y en la 
sociedad.

EDUCACIÓN
EL PP PREGUNTA POR EL 
RETRASO EN CIUDADANÍA
La La secretaria general del grupo 
parlamentario popular en las 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
María Je sú s Bonilla, pidió al con
sejero de Educación que explique 
las razones por las que no se 
impartirá Educación para la 
Ciudadanía en este curso. Según 
Bonilla, el consejero ha manifesta
do que se debe a motivos peda
gógicos y se "han valorado otras 
muchas circunstancias, también la 
de determinados agentes socia
les", por lo que Bonilla solicita 
que aclare a qué se refiere exac
tamente.

la rana del 
Tajo S I

Maratones, educación y ciudadanía
M e estoy descuajaringando entre los juncos de estas ribe

ras a las que tanto dicen amar y tanto tardan en arreglar. 
A ver si se hace algún campeonato mundial de salto de la 

rana y me mandan a por medalla, pues lo que es nuestros mara- 
tonianos nos dejaron con el aplauso helado, y es que siempre 
pasa lo mismo, cuando no es la diarrea, es el calor o la humedad; 
y digo yo: ¿no hacía el mismo calor y había la misma humedad 
para los gamos que entraron con viento fresco?

¿Y de lo de la educación para la ciudadanía qué me dicen? 
Ahora resulta que el antiguo profe del seminario de Mondoñedo, 
el obispo Rouco, parece que también dogmatiza sobre constitu
cionalismo y asevera que la asignatura es inconstitucional; ¿no es 
Derecho Canónico lo que se estudia en los seminarlos? ¿También 
se doctoran en Derecho Constitucional? ¿Es que están tan acos
tumbrados al dogma que aquí lo único que tiene valor es la pala
bra mitrada? ¿Es que es tan complicado enseñar a ser buen ciu
dadano en un mundo tan entretejido de gentes y culturas como 
el que nos toca vivir o es que se prefiere educar sólo en la ley del 
rebaño? Menos mal que las ranas pasamos de estas cosas, 
excepto cuando nos tocan los riñones y entonces somos plaga, 
como en Egipto.

Europa entera que incluye estos contenidos en casi todos los 
sistemas educativos -en unos como asignatura propiamente 
dicha y en otros como tema transversal- es consciente de que el 
desarrollo de un comportamiento cívico responsable puede 
fomentarse desde una edad muy temprana. La educación para la 
ciudadanía, que incluye el aprendizaje de los derechos y deberes 
de los ciudadanos, el respeto por los valores democráticos y por 
los derechos humanos, y la importancia de la solidaridad, toleran
cia y participación en una sociedad democrática, está considerada 
como un instrumento para que niños y jóvenes se conviertan en 
ciudadanos responsables y activos. ¿Contra quién peca Europa?

Estoy segura de que a las ranas con conciencia Europea, 
como ésta que ha croado en el Sena, el Tíber, el Rhin y el Danubio, 
la polémica nos sorprende, pues leimos hace un par de años el 
documento: "La educación para la ciudadanía en el contexto 
escolar europeo", que hizo público Eurydice, la Red europea de 
información en educación. Recomiendo su lectura mientras balan
ceo mis ancas desde lo alto de este pedestal.
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La información que nos une.
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horóscopo
I P O R  E L  M Á G I C O  D E  T O L E D O  |

S E M A N A  D E L  2 A L  8 D E  S E P T I E M B R E

Te vendrá bien un día de relax, y si 
puedes con un masaje integral, o 
por un profesional, en un spa. Las 
salidas y noches de marcha de 
todo el verano empiezan a dejarse 
sentir en tu organismo. La piel es 
uno de los primeros Indicadores 
del cansancio. Las emociones 
recién descubiertas te ayudarán a 
mantener el ánimo.

Esta semana recibirás novedades 
de personas que fueron importan
tes para ti en el pasado. Disculpas 
Inútiles, arrepentimientos tardíos, 
gestos que ya no pueden hacer 
que las cosas vuelvan a ser como 
eran. Necesitas organizar una 
campaña de marketing y vender 
tu nueva imagen, el éxito es 
mayor si se publiclta.

La nueva temporada te traerá 
días de trabajo duro (muy, muy, 
pero que muy duro). Aunque no 
es algo te asuste, debes Ir 
tomando las medidas necesarias 
para poder afrontarla sin descui
dar otros asuntos que también te 
Importan. El jueves te conviene 
darte un capricho, puede pasar 
mucho tiempo hasta el siguiente

r zyy
Î

21 A B R I L  
2 1 M A Y O

tauro

2 2 DICIEMBRE 
20 ENERO

Es conveniente hacer, de vez en 
cuando, una limpieza a fondo. No 
te resistas a tirar las cosas que ya 
no utilizas, lo mismo un traje que 
un cosmético o una pieza de la 
batería de cocina. Acumular tras
tos, además de una enfermedad 
senil, sólo conduce a reducir el 
espacio disponible. También pue
des aplicarlo al plano emocional.

La vuelta a la vida laboral normali
zada amenaza con traerte también 
la rutina. No es tan grave como 
piensas, sólo tienes que echarle 
un poco de imaginación para que 
'cada día traiga su afán'. Calma, 
que las palabras tienen el valor de 
quien las escucha tanto como de 
quien las pronuncia. Tendrás pro
posiciones interesantes.

Escucha tu cuerpo, te  está 
pidiendo a gritos que cambies tu 
ritmo de vida. Sabemos que es 
complicado, pero si no lo haces 
por Iniciativa propia, pronto ten
drás que hacerlo por prescrip
ción facultativa. En el amor, te 
recomendamos eficacia, deja los 
preámbulos, no siempre son 
imprescindibles.

Llevas tiempo pensando en pasar 
por la peluquería para hacerte un 
cambio de Imagen radical. No lo 
dejes para después del verano, 
aún puedes disfrutar de los place
res de las sorpresas de última 
hora, que suelen ser las más agra
dables. Sólo has valorado lo que 
puedes perder, pero y ¿lo que 
ganarías si te arriesgas?.

Necesitas fijar unos mínimos para 
que las cosas rueden como deben 
y no se produzcan contradiciones 
que pongan en peligro la viabilidad 
del proyecto. Si ya has consen
suado los acuerdos básicos, ratifí
calos con una cena romántica, a la 
luz de las velas y música chill out. 
La novela de esta historia puede 
convertirse en bet-seller.

SI necesitas un cambio para no 
caer en la rutina del trabajo de 
cada día, cambia la mesa de posi
ción, orientarla al este puede ser 
una buena ¡dea. La silla puede 
esperar, pero también estaría 
bien que buscases una con más 
colores y el respaldo más alto. 
Con estos cambios las ¡deas se 
renovarán solas.

22  J U N I O  
22 JULI O

Hay imprevistos que te hacen 
dar un giro de 180 grados a 
todas tus concepciones. Una vez 
que te hayas recolocado, haz la 
lista de los sucesos previsibles. 
Te percatarás de que no es tan 
distinto de lo que había hasta 
este momento. Si quieres cam
bios de verdad, tendrás que pla
nificarlos con rigor.

24  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

El mejor día de la semana para 
rellenar los huecos que han que
dado tras esta temporada, un 
poco atípica y bastante esclarece- 
dora de los que serán las próxi
mas, es el viernes. Una ruta noc
turna en moto, con una calita 
como destino, será el escenario 
ideal para poner cada cosa en el 
sitio que cabe.

19 F E B R E R O  
2 0  M A R Z O

Esa impresionante historia de 
amor de la novela que has leído 
últimamente, no es tan diferente 
de la tuya (al menos en intensi
dad y satisfacción para los dos 
protagonistas). SI eres capaz de 
contarla en voz alta, descubrirás 
que puedes dedicarte a 'hacer 
bolos' como cuentacuentos y 
ganarte.... los aplausos

EETMDD A
n o m i v i  s.L.

FERRETERIA INDUSTRIAL
Ctra. Tembleque, s/n - 48560  

VILLACAÑAS (Toledo)
Telf. y Fax: 925 161 165 

Móvil: 686 459 966

- Instalaciones ampliadas (3000 m2) 
■ Autoservicio de Ferretería 

■ Distribuciones de las mejores 
marcas de Herrajes

(UCEM - TESA - EZCURRA - IGLE - BARI NAGA)

■ Pinturas MONTO
(Fábrica de colores a la carta)

■ Maquinaria y productos 
de construcción

UN BUEN TRABAJO  
REQUIERE UNA 

BUENA HERRAMIENTA

PROXIMAMENTE 
ALQUILER 

DE MAQUINARIA

10° ANIVERSARIO
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agenda

C u m p le a ñ o s
31 de a g o s to :  Pedro Parra 
Carrasco, profesional de la hostele
ría, Juan Antonio Ayuso García, pro
fesional de la venta y exdirector 
comercial de la revista Bisagra, 54, 
Verónica González Viejo, ama de 
casa de Ponferrada, 40, Paloma 
Barredo de Valenzuela, concejal del 
Grupo Popular del Ayuntamiento de 
Toledo y psicóloga, 45.
1 de  s e p t ie m b r e :  Laura Villa, abo
gada, 31, Miguel Solana de Marcos, 
exconcejal del Grupo Socialista del 
Ayuntamiento de Talavera de la 
Reina, 55, Mila Cabañero, trabajado
ra de Villanueva de Bogas, 37, Israel 
Agudo Cuenca, estudiante de 
Villasequllla,
2  de  s e p t ie m b r e :  José Esteban 
Chozas, exconcejal de Izquierda 
Unida del Ayuntamiento de Toledo y 
seguidor del Atlético de Madrid, 51, 
Domingo Picazo, empresario del 
champán manchego de Villanueva de 
Alcardete, 50, Guadalupe Vaquero 
Simón, 26, Sagrario Castilla Alalza, 
ama de casa, 37, María Soledad 
Castillo Fernández, peluquera y aficio
nada a la astrología, 39.

• 3  de  s e p t ie m b r e :  Luis Muelas 
¡ Lozano, 48, Mercedes Romero
: Ballesteros, empresarla de Talavera 
: de la Reina, José Miguel Seguido,
; cantante, 36, Esteban Torre, exfutbo-
• lista del Toledo y empresario de cam-
• pings, 36, Antonia Cortés, periodista 
| de la Universidad, 40.

4 de  s e p t ie m b r e :  Francisco Javier 
Domínguez Carvajal, 24, Germán 
Solano Rodríguez, empresario de 
reparación de automóviles, Clara 
Fernández Toledo, pensionista y afi
cionada a la costura, 69, Antonio 
José Fluertas Pintado, empresario del 
sector de la pintura y seguidor del 
Barcelona 43.
5 d e  s e p t ie m b r e :  Francisco Manuel 
López Galán, Informático, Ángel 
Román, empresario, 55, Iván Galán, 
atleta, 28, Sonia Menchero Rey de 
Viñas, empresaria de estética de 
"Forma y Línea", 33, Adoración

• Moya, secretaria y exmlss Olías, 31,
| Joseba Etxeberría, futbolista del
| Athletic de Bilbao, 30, Carlos 
J Cabanillas Cabezas, maestro y segui- 
: dor de Miguel Dellbes, 58.

6 de  s e p t ie m b r e :  Manuel Cruz Pérez
• Molero, estudiante, 5, Virginia Bezón, 
; estudiante y gimnasta, 19, Guillermo 

■  López, entrenador de fútbol de Pedro

• Muñoz, 38, Julio Cuadra, campeón
•  de karate, 22, Paola Morales, azafa-
: ta de avión, 24, Dolores Nieves,
: abogada de Madridejos, 55.

i Fallecim ientos
• (del 24 al 29 de agosto)
| Manuel Martín-Peñato Vicente 93, 

Juan Sánchez Sánchez 93,
Iluminada Treviño Sánchez 72, 
Marcelina de la Llave Verdugo, 90, 
Mariano García Blázquez 79, Daría 
Sánchez Garrido 79, Régula Sánchez 
Muñoz 78, José Bosch Llopis 85, 
Yolanda Cazorla Benito 44, Santiago 
Martínez Gutiérrez 67, Raimundo 
Jerez Poza 95, Paulina Prieto 
Madrid 78, Juana Parralejo Díaz 87, 
Justa Curiel Chico 93, Javier 
Pacheco del Pino 48, Fermín Bravo 
Carpió 83, Heliodora Fernández 
Domínguez 80, Librada Silveira 
Cardiel 85, Epifanio Fernández

j Garrido 88, Fernando Gómez de la
• Cruz 63, Bartolomé Rodríguez
• Montaña 70, Francisco Javier
'• Hinojosa Pérez-Cejuela 46, Teodora 

Mejías García-Patos 91, Salvador
; Rus Cruz 28, Paula Fieras Fernández
• 84, Daniel Cabañas Ortiz 83,
• Antonio lllán Magán 67, Marciano

|  Castillo Correas 71

C a ra n g a  pandi RUBIO

y o  y o  f ì p f t o o

£ l D i  M E P O .

P E R ©  E L  A  M l ,  s í
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cines 1 DE  S E P T I E M B R E  DE  2 0 0 7 / 8 7

■
DEL VIERNES 3 i DE A G Ó STO  AL JUEVES 6 DE SEPTIEMBRE

Cinesur (Luz del Tajo)
S a l a  1 : La Carta esférica  

S a l a  2: Sigo com o Dios  
S a l a  3: D oraem on y  el d inosaurio  
S a la  3: Los 4 fan tás tico s y  Silver  

S a l a  4: Locos por el Surf 
S a l a  4: Hasta que el cura nos separe  

S a la  5: Bratz, la película  
S a l a  6: El u ltim átum  de B ourne  

S a l a  7: El club de los su ic idas  
S a l a  8: R atatou ille  
S a la  9: Deat Proff 

S a la  10: La últim a legión
Para información sobre los horarios llamar al teléfono 925  -23 46  58

Real Cinema (Olías)
S a l a  1: Los 4 fan tás tico s y S ilver Surfer  

S a l a  2: R atatouille  
S a l a  3: La ú ltim a legión  
S a la  4: S igo com o Dios  

S a l a  5: El u ltim átum  de B ourne  
S a la  6: Locos por el surf 

S a l a  7: C arretera al fin del m undo  
S a l a  8: Doraem on y el d inosaurio  

S a la  8: Turistas  
S a la  9: Los S im pson. La película  

S a l a  9: next
S a l a  10: El c lu b  d e  lo s  s u ic id a s

Para Información sobre los horarios llamar al teléfono 925  -  49  12 79

Cinebora (Talavera de la Reina)
S a l a 1: La últim a legión  
S a la  2: S igo com o Dios  

S a la  3: R atato ille  
S a l a  4: Locos por el surf 

S a la  4: El u ltim átum  de Bourne  
S a l a  5: La carta esférica  

S a l a  6: Los 4 fan tástico s y S ilver  
S a l a  6: El club de los su ic idas  

Para información sobre los horarios llamar al teléfono 925  -  72  13 12
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CONSTRUCCIONES DE FUTURO

'OI ISAS 
, 18001 .

CERAMICA \

Tel. de Pedidos 902 200 959
V ereda del P rado, s /n  • Tei 9 2 5  5 5  4 7  0 0  
Fax 9 2 5  5 5  41 2 6  • 4 5 2 9 0  Pantoja (Toledo) 
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